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Телефонный мост: Кремль — «НС»

ОППОЗИЦИЯ ПРАВИТЕЛЬСТВУ
И БОЛЬШИНСТВУ

Шестой Съезд народных из
бранников идет своим чере
дом. Начался очередной изну
рительный марафон в борьбе 
за власть. Бегут и наши ека
теринбургские депутаты. Вла
димира ИСАКОВА нам удалось 
поймать в перерыве между 
утренней пробежкой вокруг 
телецентра Останкино и днев
ным марафоном в зале засе
даний Кремлевского дворца.

— По информации, получен
ной от ваших коллег, вы стали 
одним из лидеров оппозици
онной группировки «Россий
ское единство». Какие цели 
вы преследуете на съезде, 
кроме выражения недоверия 
правительству!

— Что касается оппозицион
ного блока, то в него офици
ально вошли пять фракций. 
Что касается позиции блока 
— это переход к рынку, но не 
такими варварскими методами, 
которые осуществляет нынеш
нее правительство.

— То есть о чем вы гово
рили на страницах нашей га
зеты: китайский вариант ре
форм для России.

— Это все условно. Нам 
нужен российский вариант, а 
не напяливать на себя то, что 
понравилось за границей. Нуж

ЧТО ИМЕЕМ — НЕ ХРАНИМ,
ПОТЕРЯВШИ — ПЛАЧЕМ
s Хотя угроза голода и пере
стала над нами висет^ но ' до 
всеобщего благоденствия пока 
далековато. Дефицит продоволь
ствия помогает производителям 
держать запредельные цены. Но 
ко всем экономическим факто
рам прибавляется известная всем 
русская безалаберность.

7 апреля в Верхней Туре сго
рел телятник, принадлежащий 
подсобному хозяйству Верхне-

И один в
Эта женщина пришла к обл- 

совету с требованиями оградить 
ее жизнь и собственность от 
посягательств некоего коопера
тива «Золотой ключик», кото
рый, по ее словам, все больше 
и больше берет власть на Цент
ральном рынке Екатеринбурга в 
свои руки.

— Разве я виновата, что ро
дилась и выросла в доме, кото
рый расположен у самого рын
ка и теперь понравился этим 
«предпринимателям»? — гово
рит Нина Ивановна Кондрашева.

— Они угрожают мне, запре
щают заниматься у дома, где я 
живу, своим малым бизнесом. 
А ведь мне просто необходимо 
находиться при муже — инва
лиде первой группы. Так что, 
нам теперь голодной смертью 
помирать?

Нина Ивановна назвала и

СДАДИМ БАНЮ ПОД ОФИС
Когда-то пламенные юноши 

и девушки, зажав в трясущихся 
руках Устав ВЛКСМ и заявле
ния «Прошу принять меня в 
передовой отряд молодежи», 
трепетно ожидали здесь своей 
очереди на получение комсо
мольского билета. Им и в го
лову не приходило, что здание 
горкома ВЛКСМ строилось в 
Нижнем Тагиле под кодовым 
названием «Баня», Или — быт- 
комбинзт. Так в те годы при
нято было у нас — важные 
идеологическ о объекты ста
вились на баланс предприя
тий под видом прачечных, па
рикмахерских и прочих соци
альных и коммунальных пост
роек. Правда, на возведении 
горкома трудились энтузиас
ты-комсомольцы, проводились 
шумные субботники. Но — увы 
— баня осталась баней. В том 
смысле, что, когда комсомол 
следом за старшим братом 
ликвидировался, предприятие- 
владелец— Высокогорское ру
доуправление — решило вос
становить историческую .поа- 
ведливость и лишить право юе- 
емников ВЛКСМ — РСМ арен
дованного многие годы зда
ния. Тут и вспомнилось, что, 
хоть и были субботники когда- 

то, хоть и не заикались преж

ны сегодня иная стратегия и 
тактика в выходе из кризиса. 
И депутаты это стали понимать. 
Что касается национальных 
проблем, то мы высказываем 
тревогу за судьбу России, рас
пад которой стал очевидным, 
после распада Союза. Мы даже 
ошибки совершаем те же са
мые. Но процесс развала пой
дет у нас еще тяжелее, обла
сти и автономии связаны меж
ду собой более тесными эко
номическими связями, чем 
республики.

—- Владимир Борисович, ка
кой, по вашему мнению, счет 
между вашей оппозицией и 
демократической коалицией 
после первых дней работы 
съезда!

— Мы не выигрываем и не 
проигрываем. У нас, к сожале
нию, пока маловато сил, что
бы выигрывать на съезде. Мно
го депутатов занимают нейт
ральную позицию. Очень мно
го моих коллег, которые во
шли в административные струк
туры. Как это ни прискорбно, 
но у нас после депутатско-ми
нистерского сращивания прои
зошло новое сращивание. Мно
го депутатов стали главами 
администраций и тем самым 
вошли в структуры президент

туринского машиностроительного 
равода. В пламени пожара по
гибло 36 телят трехмесячного 
возраста. Ущерб составил 60 ты
сяч рублей. Но кто считал, 
сколько денег могли принести 
эти телятки, если бы выросли 
большими? Причины пожара 
выясняются, но уже сей
час ясно, что это не стихийное 
бедствие.

Е. НЕМЧЕНОК.

ПОЛЕ ВОИН
конкретные фамилии, и все уг
розы, которыми ее пытались за
пугать. Они, кстати, значатся в 
девяти отписках прокуратуры и 
органов внутренних дел, которые 
смелая женщина принесла с со
бой. Почти во всех документах 
говорится, что с такими-то и 
такими-то лицами проведены бе
седы...

— На что мне эти отписки,— 
возмущается женщина,—если во
круг моего дома уже сожжено 
несколько домов. Того и гляди 
наступит моя очередь.

Что будет с ними, никто ей не 
сказал. Прохожие подходили, 
интересовались, в чем дело и... 
уходили. По неофициальным дан
ным, дошедшим до редакции че
рез третьи руки, «Золотой клю
чик» от намеченной цели отсту
пать не собирается.

В. ПЕНКИН.

де арендодатели о своих ви
дах на уютные помещения 
горкома, но владеть — вла
дели.

Все бы ничего — владейте 
дальше, сдавайте в аренду. 
Вопрос — кому? Непопулярно
му горкому РСМ? Каким-то 
молодежным организациям и 
предприятиям? Это смешно! 
Есть в городе более солидная 
фирма — Ассоциация промыш
ленных предприятий, акцио
нерное общество закрытого 
типа «Гефест». Нужны фирме 
помещения под офисы, готовы 
хоть сейчас въехать в «баню». 
Но — молодежь упирается. 
Спорит, права качает... Мол, 
договор на аренд/ истекает в 
декабре 1992 годэ, мол, нуж
но городу специальнее здание, 
в котором бы разместились 
все существующие сегодня мо
лодежные структуры. И влас
тям бы проникнуться заботами 
молодых: как обойтись без 
такого центра по делам моло
дежи? Неужто все в Тагиле по 
этой части на высоте и без 
проблем?

Сейчас в здании горкома 
уживаются и комитет по делам 
молодежи, и студия кабельно
го телевидения, и центр НТТМ, 

ской власти, и это во многом 
сказывается на их позиции. 
Видно, что люди мечутся, но 
многие не видят выхода в дан
ной ситуации. Не видят серьез
ной альтернативной силы, ко
торая могла бы стать во гла
ве Российского государства.

— Понятно. Л у вашей оп
позиции есть уже конкретные 
кандидатуры на пост премьер- 
министра!

— В нашу оппозиционную 
группу входят практически 
противоположные фракции. У 
самого левого края стоят 
«Коммунисты России», у само
го правого — кадеты и демо
кратические христиане. Такая 
разношерстная компания. По
этому в этой ситуации вырабо
тать единый подход очень 
сложно. Мы считаем, что пра
вительство надо формировать 
на коалиционной основе.

— Значит, вы не требуете, 
чтобы полностью было смене
но российское правительство!

— Конечно. Смена должна 
произойти в той части, кото
рая определяет политику пра
вительства. И отставка необхо
дима еще потому, что она поз
волит переформировать пра
вительство с участием Верхов
ного Совета. Если будет толь
ко деформирование правитель
ства, то ВС опять останется в 
стороне. Это уже не разделе
ние властей, а противоречие 
между ними. Эту схему надо 
поломать.

«Наводил» мост 
Борис ЯРКОВ.

Минздрав 
предупреждал

ДРУГ, ОСТАВЬ 
ДОКУРИТЬ! - 
А В ОТВЕТ 
ТИШИНА...
За последние три года в 

Екатеринбурге зафиксирован 
резкий рост рака легких и 
тяжелых форм туберкулеза (в 
три раза). Страшные заболе
вания стали встречаться, в ос
новном, у молодых мужчин в 
расцвете сил — 20—35 лет от 
РОДУ-

Ьолеют все категории насе- 
л^ния, однако сейчас участи- 
лись случаи заболевания ту
беркулезом среди коммер
сантов, служащих малых пред
приятий и кооперативов. Ин
тенсивный труд, нервные 
стрессы и бессистемное пи
тание могут подорвать даже 
самое крепкое здоровье.

В 1991 году через центр 
городского объединения 
«Фтизиопульмонологии» про
шло 1088 больных с онколо
гическим,и заболеваниями,
шестьдесят процентов из них 
не подлежало оперированию.

По мнению главного врача 
объединения H. С. Милициной, 
дело не только и не столько 
в курении. Дурная привыч
ка, как правило, оказывается 
последней каплей. Срабаты
вает так называемый мульти
фактор: экология, вредные 
условия производства, непол
ноценное питание (в связи с 
этим врачи прогнозируют рост 
тяжелых заболеваний среди 
студентов и учащихся) и дру
гие факторы. И если раньше 
за ростом онкологических за
болеваний позволяли следить 
повальные флюорографические 
исследования, то сейчас на
род их просто игнорирует, 
зачастую лишая себя послед
ней возможности обнаружить 
болезнь до трагической раз
вязки. Ф, ОРСКАЯ,

пресс-центр 
«Здоровье».

и организация инвалидов... 
Всех погнать?

Александр Лавров, возглав
ляющий городской комитет по 
делам молодежи, пытается 
убедить заинтересованные сто
роны: в городе должен быть 
Дом молодежи, должно быть 
место, где сосредоточатся все 
существующие и образующие 
структуры, занятые проблема
ми молодых людей. Биржа за
нятости, информационный 
центр, детские и молодежные 
ассоциации, спортклубы, бюро 
туризма. Разве разумно раз
бросать все это по углам в та
ком крупном индустриальном 
центре?

Только владельцы псевдо
бани считают иначе: мы — хо
зяева и вольны распоряжаться 
зданием. «Гефест» быстро за
ключает с рудоуправлени гм 
договор на аренду, тут же тре
бует от телефонной станции 
отключить временно телефо
ны, чтобы дать понять засев
шим и окопавшимся экс-ком
сомольцам, кто в доме хозяин 
Те пытаются отстоять свои пра
ва, отстоять здание для более 
важных социальных целей. Но 
с «Гефестом» тягаться непрос
то, тем более, от горкома ос
талось одно название — три

А вы слышали?------

ПЬЯНИЦЫ ПОД ЗАЩИТОЙ ООН
Краснотурышский вытрезви

тель отказался выдавать све
дения о задержанных, посчи
тав это нарушением прав че
ловека. Поэтому в отчетах по 
состоянию дисциплины на 
предприятиях города фигури
руют только прогульщики, се

ПИВО ПОЛЕЗНЕЙ МОЛОКА?
Пиво местного производства 

смогут отведать в этом году 
жители Краснотурьинска. Если 
не считать шуткой слова ди
ректора Богословского алюми
ниевого завода, что, по заклю

ТРУД ГЕНСЕКА-ЭТО ПРЕСТИЖНО
Небывалый интерес к произ

ведениям членов политбюро 
проявляют карпинцы. Это вид
но по распродаже обществен
но-политической литературы в 
местных библиотеках. Горожа
не считают престижным иметь

ВНЕПЛАНОВЫЕ КАНИКУЛЫ
У восьми тысяч школьников 

Североуральска и поселка вче
ра начались внеплановые кани
кулы — учителя объявили бес
срочную забастовку. Она ста
ла ответом на постановление 
внеочередной сессии горсовета 
о повышении зарплаты работ
никам бюджетных организаций 
с 1 апреля в два раза. Не

КУПЛЮ САМОЕ СВЯТОЕ
Бурный поток редакционной 

почты вызвало объявление в 
местной газете о том, что не
кий гражданин желает приоб
рести орден Лепина. Будущую 
сделку авторы писем объяви
ли святотатством. Несмотря па

ЧЕРНОБЫЛЬ МЕСТНОГО МАСШТАБА
Чернобылем местного масш

таба называют красноуфимцы 
комбинат «Победа», на скла
дах которого тридцать лет 
хранится обогащенная моноли- 
товая руда с содержанием то
рия большой концентрации. 
Многочисленные проверки уста
новили, что многие ящики в 
штабелях высотой 4—5 метров 
сгнили, часть руды рассыпана, 
помещения пришли в ветхие, 
состояние, разгерметизирова
лись, появилась реальная уг
роза радиоактивного зараже

МИЛИЦИЯ БЕССИЛЬНА
Г розой милиционеров стали 

в Ирбите братья Добрычевы, 
Едва стражи порядка успева
ют зафиксировать в протоколе 
одно преступление, как те го
товят следующее. К примеру, 
в марте братья совершили

КИНА НЕ БУДЕТ
Из-за плохой посещаемости 

клубов и кинотеатра Кушвпн- 
ский малый Совет решил за
крыть некоторые киноустанов
ки в городе и пересмотреть

КУПЦЫ С «КАЛАШНИКОВЫМ»
Подпольйая торговля оружи

ем продолжается. Предположе
ние о том, что стволы уходят 
из войсковых частей, подтвер
дилось конкретным фактом. По 
неофициальным данным, в пят
ницу в один из екатеринбург
ских коммерческих киосков за
шли трое солдат в военных 
телогрейках и предложили ку

человека в аппарате, осталь
ные арендаторы — дочерние 
конторы.

Дело не в РСМ, считает 
Александр Лавров, эта орга
низация не ключевая. Главное, 
чтобы в городе были все усло
вия для поддержки молодых 
людей, в каких бы формах ор
ганизации они ни выражались. 
Будут желающие вступить в 
Российский Союз Молодежи — 
встанет на ноги прежний гор
ком. Нет — придут другие. 
Но — куда придут? В баню? 
Или в то здание, где уже соз
даны предпосылки для этого, 
где уже работают вполне ре
альные молодежные струк
туры.

Разрушить наработанное лег
ко. Отключить телефоны, орга
низовать вполне законное вы
селение, предоставить кабине
ты новому классу — крупным 
предпринимателям. А созда
вать что-то сегодня — тем бо
лее, весьма неприбыльное, не 
сиюминутное — кому надо? 
Молодежь — категория абст
рактная, от нее одни головные 
боли. Правда, отданная на 
«волю воли», она не станет ме
нее активной: если некуда ид
ти — идут на улицу. Если не
кому решать проблемы пла
менных юношей и девушек — 

мейные дебоширы и те, кто 
осужден народным судом за 
правонарушения, а пьяницы 
могут с чистым сердцем ссы
латься на декларацию ООН, 
под защитой которой они те
перь находятся.

чению зарубежных экспертов, 
пиво полезнее молока для тех, 
кто работает во вредных це
хах, вопрос о спсцжпрах на 
предприятии закроется сам со
бой.

в личных собраниях книги 
Брежнева, Андропова и Чер
ненко. Особенным спросом 
пользуются подарочные изда
ния известной трилогии Лео
нида Ильича.

смотря на то, что городские 
власти обещали поднять зар
плату намного выше, .чем гла
ва областной администрации, 
педагоги все же не отказались 
от забастовки. Они требуют 
повысить зарплату до среднего 
уровня рабочих промышленно
сти.

это всеобщая коммерциализа
ция, превратившая, в рыночный 
товар и бывшие регалии быв
шего СССР, подтолкнула по
бывать в отделе рекламы еще 
нескольких тагильчан, поже
лавших приобрести почетную 
награду.

ния населения. Обращения 
красноуфимцев в высокие ин
станции результатов не дали. 
Недавно депутаты городского 
и районного Советов оценили 
обстановку как чрезвычайную, 
опасную для здоровья людей. 
Они обратились к правительст
ву Свердловской области и 
Президенту России с просьбой 
об ускорении эвакуации моно- 
литовой руды и всего хозяйст
ва комбината за пределы 
Красноуфимского района.

шесть краж из магазинов. И 
.хотя их взяли с поличным, за
кон вновь оказался бессилен: 
одному из воров 10, второ
му — 12 лет. А достать путев
ку в спецшколу сейчас труд
нее, чем в санаторий.

график работы в селах: теперь 
один киномеханик будет по 
очереди обслуживать 2—3 ра
бочих поселка.УРЛЛ-АКЦЕПТ.

пить у них ручной пулемет Ка
лашникова и ведро патронов к 
нему. Посетители просили 
35 тысяч рублей. Когда им от
казали в заключении сделки, 
ребята спокойно исчезли. Ви
димо, на их пути это была не 
первая и не последняя возмож
ность сбыть «ненужный» товар.В. ПЕНКИН.

они сами в меру своего пред
ставления примутся за реше- 
ние. Это, кажется, и объяснять 
не нужно. Потом, как известно, 
руками разводить будет позд
но. А что сейчас?

Сейчас завершается развал. 
Остановить его одиночкам-эн
тузиастам почти невозможно. 
А Дольше, судя по всему, до 
этого внешне незначительного 
факта дела никому нет.

Нужен городу Дом молоде
жи, Центр молодежи? Видимо, 
не очень. Пока не беспокоит... 
Пока срочно требуются каби
неты под офисы. А кто там 
будет заниматься подростка
ми, студентами, молодыми без
работными, кто объединит уси
лия самых разнопрофильных 
организаций, занимающихся 
нуждами нового поколения — 
разве это важно? Гром-то не 
грянул.

«Горком закрыт. Идите в ба
ню!» — вероятно, только такое 
объявление и придется вскоре 
вывегцчв^ть на доме, куда при- 
ходили, когда-то, зажав в тря
сущихся руках Устав и заявле
ния, трепетные юноши и де
вушки...

Наталия ВАЛИЕВА, 
Сергей МОЛОДЦОВ.

Нижний Тагил.

ВА-БАНКОВСКИЙ КОНГРЕСС
— Конгресс в моих глазах — 

гораздо большая ценность, 
чем все разговоры, которые 
ведутся сейчас на съезде, по
тому что приближает создание 
рынка больше, чем все эти 
разговоры, — заметил Анато
лий Собчак на пресс-конфе
ренции по случаю открытия 
международного банковского 
конгресса. «Новая эра в отно
шениях Восток — Запад: за
дачи, возможности и страте
гия экономического сотрудни
чества в банковском деле и 
промышленности».

Пока в Москве депутаты вы
ясняют отношения с правитель
ством, а заодно и между со
бой — в Питере банкиры при
шли к согласию. Консенсус со
стоит в том, что цивилизован
ная рыночная экономика начи
нается с создания современной 
банковской системы на высо
ком технологическом уровне, 
в соответствии с европейски
ми стандартами. Только она 
может стать надежной базой 
для эффективной деятельности 
наших бизнесменов, а значит, 
и для всей экономики.

И дело даже не в том, что
бы нафаршировать наши бан

«А ЖИЗНЬ У НАС ВЕСЕЛАЯ»
Когда семнадцатилетний Сер

гей С., выпускник 42 интерната 
для детей—сирот с умственными 
отклонениями, появился в ре
дакции и сказал, что поведет 
меня к беспризорникам,то я по
началу не поверил. Но на вся
кий случай отправился на Втор
чермет, чтобы увидеть все свои
ми глазами.

...Днем они часто собираются 
на почте, в углу на первом эта
же. Под лестницей, которая ве
дет наверх. Тут есть батареи, на 
которых можно сидеть, и не хо
лодно, даже если на улице мо
роз... Как правило, никто их 
отсюда не гонит, и они никому 
не мешают.

Примостившись на батарее, 
напротив меня расположились 
четверо пацанов лет 15—16 с 
живыми, чуть плутоватыми глаза
ми, настороженным взглядом. В 
ободранных куртках и забрыз
ганных грязью штанах. Они — 
беспризорники. Сидят и расска
зывают, как дошли до жизни 
такой.

— Всего нас 7 человек, всем 
по 16 лет. Учились в интернате 
№ 42. Сбежали потом.

— Почему?
Собеседники опускают глаза, 

об интернате им рассказывать 
не хочется.

— Если воспитателю что-ни
будь не понравится, может и 
кулаки в ход пустить...

— Сапоги у меня порвались. 
Прихожу в интернат, чтобы за
менить. А мне говорят: «Не по
ложено». Была осень, на улице 
стало холодно. Никто не поду
мал, что я буду носить. Ходил 
в рваных, пока вот эти новые 
не спер.

— Плохо там, одним словом...
Не стал я их дальше пытать, 

отчего они ушли из интерната. 
Не все ли равно им сейчас? 
Хорошо было бы — не сбежали.

Вольная теперь у них жизнь. 
Захотят, ночуют у друзей, зна
комых, с кем учились вместе. 
Захотят — в подвале девяти
этажки. Захотят — спустятся 
переночевать в люк, поближе к 
отопительным трубам — в «теп
лушку».

— Бывает, идем в подвал, 
смотрим: вход слесари завари
ли. Сломаем, залезем. А через 
день или два все повторяется.

— А деньги где берете?
— Это когда как. Возьмем, 

если что где плохо лежит. Вече
ром кого ограбим. Иногда, 
взломаем склад, подвал, укра
дем продукты. Есть-то хочется.

Беспризорники рассказывают, 
что обошли почти все окрест
ные предприятия в поисках ра

ки компьютерами, мол, и мы 
не лаптем щи хлебаем — важ
на сама организация банков
ского дела. Появление «среды 
обитания», привычной запад
ному предпринимателю-инвес
тору, значит для нас больше, 
чем любые правительственные 
гарантии. Время не терпит, 
становление такой банковской 
системы должно начинаться 
уже сейчас. Вернее, оно долж
но было начаться вчера.

Состояние экономики стран 
СНГ, спектр мер экономиче
ской политики, радикальные 
изменен-ия денежной системы 
в странах СНГ, новые функции 
бирж и банков в Восточной 
Европе, проблемы интеграции 
банков России в мировое бан
ковское сообщество, пробле
мы рынка ценных бумаг в 
России, инвестиционные воз
можности и стратегии банков, 
приватизация, — этот комп
лекс вопросов намерены об
судить банкиры на конгрессе. 
В ее работе примут участие 
вице-премьер России Егор Гай
дар, Председатель Централь
ного банка России Георгий Ма
тюхин, президент РТСБ Кон
стантин Боровой, председатель

боты. Но везде идет сокраще
ние, и кому они,, «ненормаль
ные», нужны? После всего этого 
уже работу не ищут. Зарабаты
вают иногда на рынке: овощи 
разгрузят, иногда местные дель
цы предложат продать вещи...

Спят долго, до вечера шляют
ся по городу, собираются на 
почте, разговаривают.

— О чем?
— Да ни о чем. О том, как 

деньги достать, пожрать где, о 
жизни вообще.

А еще ребята ходят в гости 
к «камаз никам» — водителям 
на междугородных грузовых 
рейсах, которые неподалеку ос
танавливаются ночевать.

— Знакомимся. Входим в до
верие. Просимся переночевать 
в кабине. Ну а дальше — по 
обстановке. Смотрим, где что 
можно зацепить. А «камазники» 
богатые попадаются. У них де
нег много, пачками лежат. Од
нажды украли тысяч 10—12 и 
еще оптическую винтовку. Жрат
вы накупили разной. Но плохо, 
что деньги быстро кончились. 
Везет не всегда. Бывают черные 
дни. Вот сегодня заработали 7 
рублей на всех.

Во время нашего разговора 
товарищи принесли две булки 
белого хлеба. Давно я не ви
дел, как люди едят с такой жад
ностью. Не проходит и мину
ты, как булки исчезают.

— Есть «камазники» хоро
шие, — продолжают мои собе
седники. — Тех мы стараемся 
не трогать. А есть те, которые 
сразу посылают на три буквы. 
Да хорошего человека сразу 
видно. Ему куска хлеба для нас 
не жалко. Тот, кто начинает 
«пальцовки гнуть», строить из 
себя, того, значит, и надо гра
бить.

— А бывает, забирают в ми
лицию. Иногда по делу, а то и 
вовсе ни за что. Обокрали как- 
то коммерческий магазин на 
несколько тысяч. Милиция сна
чала на нас подумала. Потом 
отпустили. Однажды после этой 
кражи нас поймали в подвале 
здоровенные мужики, все при
кинутые. Сначала били по мор
де, а потом дали каждому по 
шоколадке, сто рублей вприда- 
чу и тоже отпустили.

По соседству, в люке живет 
настоящий бомж, говорят, уже 
несколько лет. Ребята заходят 
к нему- в гости. Мы с фотокор
респондентом «опытного» бом
жа не застали «дома», зато сле
ды его присутствия в люке бы
ли очевидны: постеленный на 
трубы картон, в углублении над 
трубами что-то запрятано и 

Госкомитета по управлению 
госимуществом Анатолий Чу- 
бай и другие общеизвестные 
официальные лица.

Для банкиров же участие в 
конгрессе обойдется скромной 
по нынешним временам сум
мой — 100 тысяч рублей. Впро
чем, они надеются, что диви
денды от участия в конгрессе 
превзойдут расходы.

Екатеринбург на конгрессе 
представлен начальником Глав
ного управления Центрального 
банка России по Свердловской 
области С. Ссрвиным, предсе
дателем правления Уралком- 
банка О. Ильиных и председа
телем правления СКБ банка 
С. Баталовым. Представлен так
же Качканарский комбанк.

На состоявшемся в среду 
приеме в связи с официальным 
открытием конгресса с при
ветствием и пожеланием успе
хов в его работе выступили 
мэр города Анатолий Собчак 
и председатель совета Алек
сандр Беляев.

Герман КОРОБЕЙНИКОВ, 
Эдуард ХУДЯКОВ. 

(По телефону).
Санкт-Петербург.

прикрыто черной фуфайкой...
— Ребята, а вы не завидуете 

тем, кто живет нормально, хо
дит на работу, ездит на маши
не...

— А чего, завидовать? Мы 
свободные, захотим — спим, 
захотим — воруем. Хорошо бы, 
конечно работу найти нормаль
ную, жить по-человечески.

У одного из них, Андрея, есть 
возможность уйти в другую 
жизнь. Туда, где трехкомнатная 
квартира, чистая постель, брат, 
родители. А он не хочет.

— Как же я буду жить, дома: 
спать, жрать, если мои друзья 
здесь?

— Там скучно, надо слушать 
других: брата, родителей... А 
мы разве плохо живем? Жизнь- 
то у нас веселая...

Большинство этих пацанов не 
поддерживают никакой связи с 
родителями, многие просто си
роты. Они не верят ни интерна
ту, ни милиции, ни светлому 
будущему. Больше всего ценят 
дружбу между собой. И если 
они еще не смирились со своей 
судьбой, то уже привыкли к 
такому образу жизни.

Конечно, у этих семи чело
век есть «коллеги». Они также 
шляются по городу, живут по
дачками, промышляют воровст
вом. Обитают на вокзале, Цент
ральном рынке.

Те, кто совершает серьезные 
преступления: грабеж, изнасило
вание — как правило, попада
ют в тюрьму. Остальные «на
слаждаются» свободой.

— Что бы ты сделал, если бы 
у тебя было много денег? — 
спросил у Сергея.

— Построил для беспризорни
ков дом, где им бы было хоро
шо.

А пока у Сергея и его това
рищей нет денег, не всегда да
же хватает на обед. Нет и та
кого дома, где им хорошо.

«А жизнь у нас веселая», — 
вертится в голове фраза из раз
говора с беспризорниками. Про
ще сказать: сами виноваты. Да 
я их и не оправдываю. Эти па
цаны хоть и беспризорники, но 
такие же подростки — как и 
все «нормальные», — требуют 
внимания и заботы... Не их бе
да, что бросили родители, от
вернулось государство. Да и не 
звери ведь они, люди. Но если 
мы их не накормим и не оде
нем. завтра они объединятся и 
начнут раздевать нас: с кого 
снимут шляпу, с кого куртку, с 
кого штаны... И будет жизнь 
еще веселей.

Александр СКРИПОВ.
Фото В. ЯКУБОВА.
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НА СМЕНУ?

Мысли вслух Деловой мир

Принадлежность к студенчеству, молодежи, опре
деляется не только наличием студенческого билета, 
ежемесячной обязанностью получать стипендию, хо
дить на лекции и сдавать экзамены. Это еще и опре
деленный стиль жизни, тип мышления. В это время 
газеты обычно писали о весеннем студенческом на
строении, оптимизме, отмечали трудности и недо
статки студенческого бытия, помня марксистский те
зис о том, что оно определяет сознание. À что если 
поступить по-другому. Рассказать, о чем думают, о 
чем пишут нам студенты... Картина, на наш взгляд, 
получилась любопытная. Впрочем, судить читателю.

И НАС НЕ ДОГНАТЬ

О ЧЕМ ПИШУТ СТУДЕНТЫ
«

Приятная такая девочка 
хряпнула дверцей шкафа. По
льзоваться шампунем, говорит, 
нс для меня. Я, говорит, про
сто мою голову — и, собствен
но, все.

Удивленное таким раскладом 
население усаживается у экра
нов, а тут же пошло-поехало: 
двадцать тысяч за вопрос об 
окаменевших яйцах. Чайный 
сервиз за последнюю букву в 
слове.

Купите своему ребенку ак
цию «Экорамбурс» — у них 
там псе классно, и они зовут 
нас к столу. Ребенок будет 
доволен, он уже сам знает, что 
гее хотят быть похожими на 
Бапби, а самое тр для русских 
снегов — автомобиль «Вольво».

— Как тебя зовут, девочка?
— Тоталь.
_
— Имя «Тоталь* носят не 

зря!
«Этот мультфильм, ребята, 

вы можете увидеть благодаря 
тому, что в свое впемя р^ши 
мамы не знали о таблетках 
фирмы «АП, Джон!».

Миллионные сделки со"ср- 
«паются за пять минут, на сту
денческих буфетах тихо топ- 
гуют ангарами и бумагой, по
тому что накормить мороженым 
любимую девушку можно, то. _ 
лько открыв брокерскую ко... 
тору.

Почти серьезно

ДВА ДНЯ ИЗ ЖИЗНИ ПОФИГИСТА...
Есть у нас древняя прит

ча — было у отца два умных 
сына, а третий учился... Так 
вот, я учусь в вузе. Но делаю 
это умеючи. Про таких гово
рят: пофигист. Но иногда бить 
баклуши не менее утомитель
ное занятие, чем заниматься 
делом. Так вот, иногда мне 
хочется экзотики — правиль
ной жизни. Тем более что по 
коридорам нашего учебного 
заведения давно уже бродит 
призрак новой сессии. А я 
еще и расписаний не знаю. 
Все: с понедельника станов
люсь правильным, буду хо
дить в «школу», заниматься 
спортом и бизнесом!

Понедельник. Утро. Весна... 
Солние бьет в глаза. Сплю. 

Сокамерники с соседних 
кроватей начинают просы
паться — у них сегодня 
«подвиг». Военная кафедра. 
Но скоро становится тихо и 
снова сплю. Открываю один 
глаз — на часах Ю. Рано. 
Глаз закрываю и опять сплю. 
Но вот солнце перестает све
тить в глаза — значит, пол
день — пора вставать. Счи
таю до пяти, вытаскиваю руку 
из-под одеяла и нажимаю

— Ух, ты! — поражается 
Европа, выронив банан из упи
танных рук.

— Не балуемся, — отрезает 
родной народ и банан тот под
хватывает.

Годы и годы сиднем 
сидел Илья Муромец, а на 
семьдесят пятый встал н по
просил есть.

От состояния «думать нель
зя» мы моментально перешли к 
«думай, а то сдохнешь».

До сих пор нам светят в ли- 
ио фочаг"«, суют с?ржпе га
зеты, сообщают о текущих пе
нах и полной смене правите.! - 
ства, флага и герба, а также 
и колыбельных песен.

Тс, кто молчал, уже охрипли 
в недоумении.

Спины тех, кому нечего 
ждать, ешс видны. Они рассе
кают на белых «Тойотах» и пы
таются выгородить для себя 
кусочек красивой жизни, пы
таясь скрыть за этим тот факт, 
что по морде получать им 
приходится чаще, чем самой 
разнесчастной пенсионерке. 
Быть может, их красивая 
жизнь разрастется и захватит, 
и пас — в противном случае 
она не состоится вообще.

11так:
В самое лучшее время.
Для тебя.
Жизнь. Л. КОЩЕЕВ.

кнопку. Звуки «Депеш мод* 
окончательно прогоняют сон. 
Рывком поднимаюсь с крова
ти. Чайник на столе начинает 
мирно сопеть. Заглядываю в 
стол — одинокий таракан ша
рахается в сторону. Пусто. 
Перед «подвигом» коллеги 
изрядно подкрепились. Выгля
дываю в коридор. Там холод
но и мрачно, но из кухни тя
нет чем-то вкусным. Кто-то 
опрометчиво оставил кастрю
лю с супом на кухне без при
смотра. Что ж, Бог завещал 
делиться. Я хладнокровно 
наполняю свою миску супом и 
исчезаю...

Остатки дня проходят в 
суете. Сокамерники, злые пос
ле «подвига», бросают со сво
их шкафов едкие замечания. 
Наступил вечер. Я достаю 
список комнат, где я пью чаи, 
ставлю очередной крестик и 
отправляюсь туда. Хозяева, 
как всегда, радушны: они уже 
смирились с моими визитами 
и признали меня за фатальную 
неизбежность. Возвращаюсь я, 
когда все уже спят. Завтра с 
утра у меня бизнес.

Вторник. Утро. Привычным 
движением пытаюсь включить

Очень прошу, напечатайте 
мое письмо в ближайших но
мерах, я хочу, чтобы его про
читала Е. Петрова из п. Реф
тинский, письмо которой «Сов
сем обнаглели» вы напечата
ли 3 марта 1992 г. на стр. 2.

Е. Петрова! Кто вам сказал, 
что во всех общежитиях сту
денты только пьют и курят? Вы 
говорите: «одеваются студенты 
не хунте других, если не луч
ше», так на то она и моло
дость, чтобы выглядеть лучше 
всех. Разве вы в 20 лет хоте
ли ходить по улице в резино
вых сапогах и телогрейке?

Мама с папой у меня — ин
женеры. За всю свою долгую 
жизнь они всегда и везде пла
тили за нас сколько надо,у нас 
нет машины, есть только 2- 
комнатная квартира и сад от 
дедушки. Так скажите мне, 
на какие деньги нам оде
ваться, если вы считаете, что 
340 руб. для студентов — это 
много? Чтоб вы знали, сейчас 
стипендия плюс «уральские» 
и питание (68 руб. в месяц) 
составляет всего 383 руб. Мои 
родители концы с кон
цами сводят, мечтают ку
пить натуральную шубу, 
но, похоже, она навсегда 
останется мечтой, если такие, 
как вы, будут выступать. А ес
ли вы мать-одиночка, так это 
ваши пооблемы. Не надо ро
жать. И если уж на то пошло, 
матерям-одиночкам выдают 
молоко бесплатно, сухое мо
локо (гуманитарная помощь),

ВСЕ В БИЗНЕС
Комсомольскомолодежные призывы типа «Все на трактор!» или 

«Все ня самолет», похоже, безвозвратно ушли в прошлое. Лозунг 
«Все в бизнес!» кан нельзя лучше выражает сегодняшнее настрое
ние студентов, молодежи Если тебе удалось что-то купить по од
ной цене, а продать по другой, можно считать, что ты _ бизне
смен. И все-таки как молодежь (до 25 лет) определяет понятие 
«предпринимательская деятельность»? (согласно социологическо
му опросу НПЦ МЖК и свердловского ОК РСМ).

1. Организация своего небольшого дела — 40%-
2. Включение в большой бизнес — 18,2%..
3. Проявления инициативы на своем рабочем месте,

в том числе в госсекторе — 21.5%,
4 Другое — 20.3V
По данным этого же опроса, только 18.8%- из числа опрошенных 

(молодежь до 25 лет) считают, что они могут развивать предприни
мательскую активность. 43% считают это невозможным. 62.4% 
опрошенных молодых людей готовы получать новую квалифика
цию, а 13,5%. — еще нет.

магнитофон. По рука уходит в 
пустоту—сокамерники уволок
ли его в спортзал. Проклиная 
все на свете, собираюсь, бегу 
на трамвай. Теснота в них — 
не протолкнешься. Кое-кто 
решает проблему по-другому. 
По этому поводу есть непло
хой анекдот.

Поступил у крестьянина 
сын учиться в институт. Отец 
пишет сыну: «Решил выслать 
тебе «Волгу», чтобы ты не 
мучился с общественным 
транспортом». А сын ему: «Не 
хочу машину, хочу ездить как 
все: на автобусе». Через неде
лю от отца повое письмо: 
«Высылаю автобус. Езди, как 
все, сынок». Мне автобус не 
нужен, но деньги никогда кар
ман не тянут, поэтому решил 
организовать тараканьи бега: 
способ получения денег, изве
стный еще в Древнем Риме. 
Дело закрутилось — деньги 
потекли. Тотализатор и член
ские взносы приносят доходы 
и немалые. Клуб элитарный, 
закрытый. Согласитесь, нс 
всякому дано понять азарт 
людей, которые занимаются 
тараканьими бегами. Люди в 

молоко по справкам. А если 
им мало 290—320 рублей, пусть 
найдут себе работу на дому. И 
если уж на то дело пошло, у 
них тоже есть родители —• 
пусть помогают воспитывать 
своих внуков. А то ишь хит
рые: родят и подсовывают го
сударству: «Нате вам, платите 
за него, я детей люблю, но 
денег у меня нету».

/Аои родители захотели обу
чить музыке меня и мою сест
ру и платили 8 лет ежемесяч
но го 40 рублей — и не вы
ступали. А ведь 40 рублей — 
это была треть зарплаты ма
мы. Так что, уважаемая Е. Пет
рова. не выступайте против сту
дентов. Если бы им много 
платили, я бы ходила в шелках 
и мехах и не переживала по 
поводу своей детской искусст
венной шубы...

Наталья ЗАЙЦЕВА, 
20 лет.

* * *
В общежитии № 2 СГПИ, что 

на проспекте Космонавтов, уже 
больше месяца студентки с 
первого этажа ходят мыть по
суду на третий. Нет воды. А 
работающий туалет лишь на 
6 этаже. На всех ниженаходя- 
щихся одна-единственная 
надпись: «Девчата! Не огор
чайтесь, поднимитесь выше, 
там туалет работает».

Что думают студентки по 
этому поводу?

— Слава Богу, что не на 
11 этаж ходим умываться.

Э. ЛАТЫШЕВА.

клубе в основном солидные: 
на «Фордах», «Вольво». Бего
вой таракан нынче дорог, на 
десятки долларов счет идет. 
Большой бизнес уже нами за
интересовался. Лучшие бегу
ны-пруссаки несут эмблемы 
российских бирж. Но были и 
споры: долго нс могли решить, 
могут ли участвовать в бегах 
самки или только самцы. Тай
ным голосованием члены клу
ба проголосовали против ди
скриминации самок. Сейчас я 
почти отошел от дел, получаю 
только дивиденды, приезжаю 
в клуб пожать руки нужным 
клиентам да посмотреть па 
бега. Вы спросите, где их 
можно посмотреть простому 
смертному? Читайте местную... 
прессу. Побродил я по клубу 
полдня, надоело, поехал до
мой, в обшагу. Теперь поду
мываю заняться новым делом,, 
не менее прибыльным. Такая 
у меня натура — бросать идеи, 
которые воплощает кто-то 
другой.

Наступил вечер. Чай про
шел по графику...

Е. ПЕТРОВ, 
студент.

На днях состоялось второе, общее собрание акционеров АО 
«Объединение Уралсйстем». Мы не случайно обращаем внима
ние читателей на это событие: дело в том, что «Уралсистем», 
являясь лидером среди предприятий своей отрасли, стало к 
тому же первопроходцем на пути поиска эффективных форм 
хозяйствования. Больше года назад, когда о приватизации 
только говорили, но всерьез за нее браться не особо пыта
лись — не было нормативной основы на базе НПО «Уралсис
тем», — была создано акционерное общество закрытого типа, и

большинство работников стали совладельцами бывшей госу
дарственной собственности. Это одна из первых в стране удач
ных попыток акционирования госпредприятия такого калиб
ра.

Мы встретились с генеральным директором объединения, 
кандидатом технических наук Эдуардом Федоровичем Нист
ратовым, человеком, который в 1989 году был выбран кол
лективом и с именем которого связаны все успехи «Уралсис
тем» в последние годы.

— Эдуард Федорович, что се
годня представляет собой ваша

— Эго по-прежнему акционер
ное общество закрытого типа, 
объединяющее около 30 само
стоятельных предприятий, соз
данных всего за полтора года. 
В Европе фирмы, подобные на
шей, называются просто — на
родные предприятия. У нас при
мерно 980 акционеров, на каж
дого из которых приходится пай 
в 20 тысяч рублей (в среднем). 
Часть нашего имущества арендо
вана, большая часть выкуплена.

— Каким образом получилось, 
что государство не является со
владельцем?

— В свое время мы восполь
зовались единственной «лазей
кой» в законодательстве, кото
рая была в тот момент — в 1990 
году. Нам помог С. С. Алексе
ев и сотрудники его института 
философии и права. 1 октября 
1990 года Свердловское НПО 

«Уралсистем» приказом минист
ра было преобразовано в аренд
ное предприятие с тем же на
званием, структурой и имуще
ством. В конце декабря мы 
срочно выкупили часть имущест
ва, потому что в противном слу
чае большая часть наших сво
бодных в тот момент денег без
возвратно ушла бы в придуман
ный правительством СССР 
фонд стабилизации экономики.

Тогда не было запрета на суб
аренду, и мы сдали арендован
ное нами имущество в субарен
ду созданному нами же ак
ционерному ооществу в качест
ве вклада. В один день, 1 ян
варя 1991 года, все мы уволи
лись из созданного нами аренд
ного предприятия и перешли в 
акционерное общество. А уже 
АО немедленно учредило пред
приятие, и все мы тут же уво
лились из АО и опять «переш
ли» на работу на это предприя
тие. И теперь получилось, что в 
АО у нас никто не работает — 
это всего лишь холдинговая 
компания... Что интересно — и 
арендное предприятие как юри
дическое лицо существует, но 
там тоже никто не работает. 
Арендное предприятие имеет 
акции, поэтому мы его сможем 
ликвидировать, когда полностью 
выкупим имущество. Почему мы 
не пошли прямым путем? По за
кону об аренде допускалось ак
ционирование, но тогда госу
дарство оставляло себе 51 %...

— Человек устраивается к вам 
на работу. Что он должен сде
лать, чтобы стать акционером?

— Год проработать, написать 
заявление.

— Он платит деньги за акции?
— Ну что вы! Ни в одной ци

вилизованной стране на пред
приятиях такого типа, как наше, 
такой жути, чтобы забирать у 
человека зарплату в обмен на 
акции, нет. Это только в Совет
ском Союзе придумали. У нас 
эти акции выдаются как часть 
прибыли.

— С предприятия кто-то 
увольняется, уходит на пенсию. 
У этих людей остаются акции?

— Нет, мы выдаем им вместо 
акций обязательства. Сейчас 
таких обязательств подписано на 
600—700 тысяч рублей, и в 
ближайшее время мы начнем их 
выкупать. Правда, здесь мы 
сталкиваемся с одной неприят-

ФИРМА
ВЕНИКОВ

Ию Ж
ностью — государство эти за
работанные акционерами деньги 
второй раз облагает налогом.

Вообще, мы посчитали, что 
общая сумма всевозможных изъ
ятий в карман государства до
стигает 93 процентов! Ну нель
зя же так обдирать собственный 
народ.

— Мне рассказывали, что вы 
собираетесь с IBM открывать 
совместное производство компь
ютеров; это пока прожекты, или 
уже есть какие-то конкретные 
договоренности?

— Почему прожекты? Я ро
дился на земле А. Н. Толстого, 
который говорил: «Не столь 
важно, где мы находимся, сколь
ко — куда мы двигаемся». Это 
как раз и есть наше направле
ние. Представители IBM уже 
были здесь, собрали необходи
мую информацию — то есть 
машина запущена, работает.

Между прочим, они приехали 
по приглашению другой фирмы, 
проверили ее и еще две, и ос
тановились на нас. В этом ка
бинете они просидели восемь 
часов и сказали: «Нас устраива
ет». Почему? Оказывается, они 
уже имеют опыт сотрудничества 
с нашими коммерческими струк
турами и пришли к выводу, что 
надо заключать соглашения с 
теми из них, которые образова
ны на базе госпредприятий, — 
надежнее. Мы рвемся вперед не 
только, чтобы накопить при
быль, но и для того, чтобы ос
воить новую область экономи
ки, Это значит, что кто-то бу
дет торговать своими вентиля
торами или чем-то еще, а мы— 
своим опытом и передовыми 
идеями. Мы же на собственной 
шкуре испытываем все свои 
АРМы (автоматизированные ра
бочие места) и прочее. Наша 
задача: полный цикл услуг в об
ласти информатики г., компь
ютеры, программные средства, 
системы управления...

— А как у вас с конкурента
ми? Наверное, в пределах Ура
ла их немного?

— Между прочим, aima mater 
для всех наших конкурентов — 
«Уралсистем»; они здесь учи
лись. Конкуренты необходимы, 
даже плохо, что их мало... И 
виной этому — полный развал 
промышленности.

Мы сейчас оказались в жут
ких условиях. Наши заказчики 
все сидят без денег. Почти все 
подняли цены и ничего не могут 
ДР/г другу продать.

Спасает только убежденность 
в том, что информатика все-та
ки будет нужна. Правда, пока 
она нас не кормит: сегодня на 
программах много не заработа
ешь. Приходится заниматься 
коммерцией.

В том, что коммерция не от
теснила на второй план основ
ной вид деятельности фирмы, я 
убедился очень быстро. В каби
нет гендиректора зашел Э. 
Кимельман, руководитель одно
го из подразделений. В руках у 
него было небольшое по разме
ру устройство, как мне объяс
нили — машина для голосова
ния, производить которую будет 
объединение. Аналогов этой ма
шине пока нет нигде в стра
не. Пользуясь этой системой, 
депутат может не только голо
совать, но и нажатием кнопки 
«записаться» в очередь на вы
ступление. Очередь назначает 
компьютер и сам дает слово, 
когда она подойдет, депутат 
сможет выступать прямо с мес
та — у него на пульте есть 
микрофон. Тут же по результа
там голосования печатается про
токол. Если в процедуру вмеша
ется председатель, компьютер 
это немедленно зафиксирует.

Возможно, очень скоро такая 
машина будет работать в малом 
Совете области.

— Эдуард Федорович, ваши 
сотрудники говорят, и у меня 
сложилось такое впечатление, 
что вы — главный инициатор 
всех начинаний в объединении. 
Наверное, тяжело постоянно 
быть лидером?

— Да, я, как Данко, тащу 
всех за собой и знаю, что, мо
жет быть, я сломаюсь, но выве
ду. Если бы я был один, то и 
не пошел бы, но тут вижу, что 
таких фанатов, слава Богу, мно
го.

— Кроме должности ген
директора, за вами еще обя
занности президента ассоциа
ции «Уралинформатика», прези
дента областного союза науч
ных и инженерных обществ, 
главного редактора журнала 
«Уралинформатика». Где вы 
находите на все время?

— У меня нет дачи, нет ма
шины — мне интереснее зани
маться своим делом и нет же
лания отвлекаться от него. На
пример, суббота для меня — 
20-часовой рабочий день.

Кроме того, у меня есть меч
та: уйти на пенсию и жить на 
дивиденды. А это значит, что я 
должен работать сейчас.

— Эдуард Федорович, я 
знаю, что вы уходили из 
«Уралсистем» и вернулись не
давно, в 1989 году...

— Я ушел заведовать ка
федрой и заниматься наукой, 
Думал, что сюда никогда не 
вернусь. И вдруг началась эта 
перестройка, и мне стало скуч
но. Я искал, придумывал себе 
работу и замечал, что на меня 
смотрят как на не совсем нор

мального человека. Я ушел из 
Академии наук, ушел по-хоро- 
шаму, и вернулся сюда, сейчас 
меня называют «дважды дирек
тором».

— Насколько отличаются ус
ловия труда сегодняшнего ди
ректора от тех, которые были в 
начале 80-х?

— Вы знаете, почему гос
собственность неэффективна? 
Главная фигура на предприя
тии—руководитель, менеджер. И 
он обязательно должен быть 
совладельцем предприятия, что
бы зарабатывать не с помощью 
своей должности, а на этой 
должности.

Я, как и прежде, нормальный 
наемный работник, но плюс к 
тому я еще и собственник, и, 
кроме нормальной зарплаты, 
имею определенный процент с 
прибыли,

— В общественном сознании 
сложился стереотип: бизне
смен — это обязательно бир
жевик; брокер — герой нашего 
времени. Причем преуспели в 
этом так называемом бизнесе 
те, кто имел возможность ску
пать товары по госценам — 
доблесть по меньшой мере сом
нительная.

— Такие, как мы, сегодня мно
го на зарабатывают, богатеют те, 
кто имел (и имеет) доступ к 
ресурсам — энергетическим, ва
лютным, или продавал по ре
альным ценам дешевые госто- 
вары, — то есть та же самая 
номенклатура. И, к сожалению, 
у многих из них цель одна — 
нагрести побольше и рвануть 
за кордон. А директоры Урал
маша или Турбомоторного за
вода никуда не убегут, они ос
танутся. Непонятно, почему им 
не разрешали в свое время 
заниматься коммерческой дея
тельностью. Мне просто обид
но, что не дали заработать 
Уралмашу, а дали нажиться 
спекулянтам. Ну почему Урал
маш не мог продавать свою 
продукцию по нормальным ры
ночным ценам? И в результате, 
возможно, возникнет ситуация, 
когда биржевики купят тот же 
Уралмаш.

А что касается престижа 
профессии..; Я задавал вопрос 
знакомому французскому биз
несмену. Он сказал; «Если ты 
хочешь хорошо выглядеть в об
ществе, не говори, что ты бро
кер, В лучшем случае про тебя 
скажут: ну повезло, ну, удач
ливый человек». Настоящим 
уважением пользуется, конечно 
же, предприниматель. Это раз
ные профессии — организатор 
производства и перекупщик. И 
далеко не каждый брокер спо
собен стать менеджером.

— Что делать людям, кото
рые хотят стать предпринима
телями, чтобы осуществить ка
кие-то свои проекты, но ие 
имеют средств, чтобы начать 
дело? Может ли им кто-то по
мочь?

— Пусть приходят. Дадим и 
деньги, и помещения, и теле
фоны. Как говорят американцы, 
дело не в деньгах, была бы 
идея.

— Ну что же, возможно, 
воспользуюсь вашим предложе
нием.

Сергей ОАЕХНОВИЧ.

Актуальное интервью

АДВОКАТ ТОЖЕ ИМЕЕТ ПРАВО
бавить ум, эмоциональность, юридическую 
грамотность. Вот таким должен быть адво
кат. А кто же определит, соответствует ли 
юрист званию адвоката? При коллегии со
здана комиссия из специалистов высокого 
класса, она-то и экзаменует «на адвоката». 
А коллегия представляет собой самоуправ
ляемую ассоциацию, вся внутренняя жизнь 
се регулируется без вмешательства государ
ственных органов. Она сама решает, кого 
принимать, кого отчислять, кого наказы
вать.

Чтобы стать адвокатом, выпускник инсти
тута должен стажироваться или два года 
проработать юристом, а потом предстать пе
ред комиссией и выдержать экзамен, рав
ный, пожалуй, государственному.

Таковы требования к адвокату. Но и у 
адвоката, очевидно, есть встречные требо
вания.

Конституции и Основах судо
производства». Должна сохра
ниться и существующая струк
тура — коллегия адвокатов

И вот тут-то начинается про
тивоборство двух концепций — 
нашей и министерской. В свя
зи с этим мне хочется пого
ворить *о двух документах. Оба 
вышли из стен Верховного Со
вета России Один — привет
ствие Председателя Верховно
го Совета Хасбулатова съезду 
адвокатов, другой — Указ Пре
зидента России Ельцина. Поз
волю себе процитировать пер
вый: «Во все времена уровень 
развития правовой защиты лю
дей был индикатором состоя
ния демократии в обществе. 
Наша отечественная адвокату
ра характеризуется тем, что 
даже з самые бесправные пе
риоды истории являла образцы 
самоотверженного служения 
лоавосудию. борьбы за демо
кратическое устройство рос
сийского общества».

И почти одновременно Пре-

Народная мудрость гласит: «От сумы да 
от тюрьмы не зарекайся». «От сумы» — 
тут все ясно: нам уже подают. «От тюрь
мы» — никто, наверное, так остро не ощу
тил это пророчество, как те люди, что, опе
редив время, поторопились проявить свои 
способности настоящего хозяина. Некоторые 
из них до сих пор коротают время в местах 
не столь отдаленных. У них одна надежда — 
новая судебная реформа. Над ней идет ра
бота в Верховном Совете России. Об одном 
из ее разделов — «Адвокатура и оказание 
юридической помощи» — веду разговор с 
председателем президиума Свердловской об
ластной коллегии адвокатов, сопредседате
лем Союза адвокатов России Владимиром 
Николаевичем СМИРНОВЫМ.

Наверное, всем известны три основные тре
бования к этой сложной профессии: конфи
денциальность, предельная доверительность 
и, конечно, честность. К этому можно до-

— Если раньше коллегии 
жили под бдительным надзо
ром партии и государства, то 
теперь мы добиваемся полной 
свободы, — говорит В. Смир
нов. — Первым шагом к ней 
считаем Союз адвокатов СССР 
Очень не хотело Министеоство 
юстиции дать добро союзу. 
Тут история такая В октябре 
1987 года в Свердловск при
ехали шесть председателей 
уральских коллегий и сообща 
решили: союз необходим Кро
ме того. сочли возможным 
требовать расширения процес
суальных прав и гарантий пра
возащитной деятельности Свои 
решения мы отправили в выс
шие партийные и государст
венные органы, начали энер
гично готовить почву для сою
за Министерство своеобразно 
отреггирова/ с на нашу ини
циативу Мне дали персональ
ное предостережение о «не
своевременности и противо-

правности» действий по орга
низации союза. Но времена 
были уже не те. шла neoerT- 
ройка. Чиновникам пришлось 
отступить — союз родился. 
Мы добились ослабления «е- 
домственных пут, теперь юри
дическая помощь оплачивалась 
по согласованию с клиентом, 
сняли «потолок» зарплаты, и 
впервые подозреваемый и об
виняемый получили право 
иметь защитника с начала 
предварительного следствия.

Еще через год в Свердлов
ске образовался Союз адвока
тов России, наше движение к 
свободе продолжалось.

На съездах мы обсудили и 
выработали концепцию судеб
ной реформы по разделу ад- 
во<атуры Не буду останавли
ваться на всех деталях ее, но 
скажу □ -лавном Если поймут 
наш заоиант то з Законе сле
дует записать: «Адвокатура — 
независимый институт. Его не
зависимость закрепляется в 

зидент подписал Указ, по ко
торому Минюсту России вме
няет регистрацию и выдачу 
лицензий «на право занимать
ся деятельностью по оказа
нию правовых услуг». А это 
значит, что чиновники станут 

решать: быть юристу адвока
том или нет. Опять зависи
мость. Вот и «индикатор со
стояния демократии в обще

стве»!
Правда, скоро нам разъяс

нили, что Указ коснется юрис
тов, практикующих вне колле
гии. Но сам этот Указ, как мы 
думаем, родился в недрах ми
нистерства, которое не остав
ляет мечты подчинить себе 
всю систему правовой помощи.

— А как вы относитесь к оп
ределению «правовая услу
га»!

— Плохо отношусь. Защи
щая человека, мы оказываем 
ему правовую помощь. Беря 
дело, я, например, знаю, что 
факт преступления оспаривать 
нельзя, моего подзащитного 
ждет строгое наказание, но я 
берусь исполнить свой долг. 
Почему? Да потому, что уве
рен: даже у самого отпетого 
преступника есть что-то хоро
шее, человеческое, а потому 
он нуждается в участии, имен
но в моем участии, ведь я 
вник в его беду, понял его, по
мог оценить содеянное. Он 
ждет моих советов и соответ
ственно поведет себя в суде и 
сможет ждать смягчения при
говора. Это именно помощь, а 
не какая-то там бытовая ус
луга. И помощь, которая дол
жна исходить от свободного в 
своих действиях защитника.

Мы возражаем и против му
ниципальной адвокатуры, ее 
тоже предлагает министер
ство. Так разделится единая 

система на защиту для бедных 
и богатых.

— Но, Владимир Николаевич, 
нынешняя ситуация в общест
ве, когда большинство стало 
нищим, уже разделила адзока- 
тов на два клана — для бед
ных и богатых. Согласитесь, 
не все могут платить защит
нику по сто—сто пятьдесят руб
лей за день. Вы утверждаете: 
адвокат обязан работать и на 
клиента с пустым карманом. 
Верится с трудом. Мораль у 
нас давно уступила место вы
годе. Может, зря вы выступаете 
против муниципальной адво
катуры! С ней хоть все ясно: 
для бедных так для бедных.

— Хочу возразить: каждый 
адвокат отчисляет долю гоно
рара, и большая часть денег 
идет на оплату тем адвокатам, 
которые с подзащитного ниче
го не получают.

— А чем гарантируется ка
чество!

— Тем же профессионализ
мом, я бы сказал — гор
достью специалиста. Едва ли 
адвокат захочет бросить тень 
на свое честное имя.

— Преимущества свобод
ного адвоката вы мне доказа
ли. Но ведь у министерства, 
без сомнения, есть свои вес
кие аргументы. Насколько 
мне известно, его концепция 
представлялась экспертам Гер
мании. они ее одобрили.

— Лучше бы министру об
ратиться к традициям русской 
адвокатуры, он бы увидел, 
что нынешние президиумы 
коллегий аналогичны по своим 
функциям советам присяжных 
поверенных. Институт этот ре
гулировался одним законом 
без всяких подзаконных ак
тов, а вот на нихгто особенно 
щедро наше министерство.

Насколько мне известно, 
Верховный Совет России по
ложительно воспринял нашу 
концепцию, но сказать навер
няка, будет ли она принята, 
конечно, нельзя. Но если мы 
всерьез беремся за строи
тельство правового государст
ва — независимость адвокату
ры обязательна. Мы об этом 
написали Борису Николаевичу 
Ельцину. Действия чиновни
ков легко объяснить, они 
должны продемонстрировать 
свою необходимость, дока
зать — недаром хлеб едят (а 
ведь хлеб этот обходится на
роду в копеечку). А ведь сво
бодный адвокат сам себе на 
хлеб зарабатывает. В письме 
аргументированно доказываем: 
самоуправление адвокатуры 
необходимо, оно позволит вы
бирать защитнику и форму 
своего труда — частная прак
тика, фирма, юридическая кон
сультация.

При новых рыночных отно
шениях это просто необходи
мо. Недаром же, ликвидиро
вав российскую /«буржуазную» 
адвокатуру в семнадцатом за 
ненадобностью в режиме «ре
волюционной законности», 
большевики вынуждены были 
восстановить ее при НЭПе. 
Именно в то время созданы 
коллегии защитников по уго
ловным и гражданским делам 
(ныне им исполняется 70 лет).

— И теперь рынок потребу
ет самого активного участия 
адвокатов. Как наша коллегия 
вступает в рыночные отноше
ния!

— Понимаем, что должны 
гибко приспосабливаться к об
служиванию рыночных струк
тур, но нам нужны гарантии 
от вмешательства государства, 

а их может дать только закон. 
Но пока его нет, мы не сидим 
сложа руки. Уже есть две фир
мы, скоро начнет действовать 
еще одна — «Уралбизнеспра- 
во». Она нацелена на обслу
живание только бизнеса. Фир
му создала группа адвокатов, 
которые давно зарекомендо
вали себя деловыми людьми. 
Есть и другие предложения. 
Свердловская коллегия по 
своему потенциалу способна 
на высоком уровне обслужи
вать рыночную экономику.

— В наше бурное и смут
ное время есть нужда в част
ных адвокатах (во всем мире 
адвокатура организуется на 
индивидуальных началах). Ко
гда сможем иметь семейного 
адвоката!

— Не думаю, что в ближай
шем будущем многим это ста
нет по карману. Но рано или 
поздно — свершится. Юриди
ческая малограмотность со
граждан очевидна, отсюда не
мало бед. Но пока, наверное, 
придется довольствоваться 
консультациями. В Екатерин
бурге их десять, в области — 
шестьдесят. Услуги расширя
ются: теперь адвокат, напри
мер, может прийти домой к 
подзащитному, а раньше — ни 
в коем случае! Хочу отметить: 
занятый бизнесом человек по 
необходимости заведет посто- 
янного юриста — жизнь за
ставит.

— Теперь наступило время 
ожиданий, как говорят: пан 
или пропал!

— Я бы так не сказал, мы 
продолжаем бороться за Свои 
права. 31 января делегация 
Союза адвокатов еще раз про
работала с парламентариями 
законопроект об адвокатуре, 
исходя из наших представле
ний о свободной, независимой 
юридической помощи.

Беседу вела 
Галина БРУСКИНА.

ТИТАН
ЭКСПОРТА

10 миллионов долларов в 
кармане — таков итог ган
новерской ярмарки «Инду
стрия-92» для Верхнесал- 
динского металлургического 
производственного объе/н- 
ненил.

— Шаг в неведомое обер
нулся заключением контрак
тов на 10 миллионов долла
ров. С кем? Это коммерче
ская тайна, могу только 
сказать, что с фирмами ря
да государств ЕС и Север
ной Америки, — директор 
фирмы «Титанэкспорт» Сер
гей Шевченко, представляю
щий интересы Верхнесал- 
дииского металлургического 
производственного объеди
нения, явно доволен. Еще 
бы! Не каждому участнику 
завершившейся междуна
родной промышленной яр
марки «Индустрия-92» уда
лось столь продуктивно ис
пользовать свое присутст
вие в Ганновере.

— Итоги ярмарки превзо
шли паши ожидания, — 
продолжает С. Шевченко.— 
Мы приехали сюда прежде 
всего для того, чтобы завя
зать новые контакты, све
рить наши представления о 
техническом прогрессе с 
мировым уровнем, попы
таться протолкнуть нашу 
продукцию на международ
ный рынок. Должен при
знаться, что деловая и дру
жественная атмосфера яр
марки ускорила все про
цессы: в результате у нас 
в кармане многомиллион
ные парафированные кон
тракты.
— Мы приехали сюда за 

свои деньги, — говорит ди
ректор «Титанэкспорта», — 
и не считаем, что потрати
ли их зря. Убедились, что 
выбрали правильный курс, 
когда решили выходить на 
международный рынок ци- , 
вилизованным путем. I

------------------------------------------------- Г
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СЪЕЗД НАРОДНЫХ 
ДЕПУТАТОВ РОССИИ:

ЧТО ГОВОРЯТ
ЗА РУБЕЖОМ?

ВАШИНГТОН. Президенту Бо
рису Ельцину удалось одер
жать победу в важном голосо
вании на начавшемся Съезде 
российских депутатов, пишет 
«Вашингтон пост». «В ходе 
первого испытания его власти 
Ельцин отразил попытки кон
серваторов, выступающих про
тив реформ, когда депутаты 
447 голосами против 412 про
голосовали за то, чтобы не 
включать в повестку дня во
прос о доверии его правитель
ству».

НЬЮ-ЙОРК. По мнению газе
ты «Нью-Йорк тайме», «серь
езные дебаты на Съезде состо
ятся позже и сконцентрируются 
вокруг трех главных вопросов: 
о процессе либерализации в 
экономике, о проекте новой 
конституции России и о том, 
какие полномочия она предо
ставит президенту, а также о 
межнациональных столкнове
ниях в России и в Содруже
стве Независимых Государстве 
целом».

ЛОНДОН. Как считает «Фай- 
меншл тайме», на съезде четко 
обозначились два политических 
блока — сторонников и против
ников реформ. Блок «Россий
ское единство», «объединяю
щий патриотические и комму
нистические группировки, на
стаивает на отставке прави
тельства, прекращении ради
кальных реформ и, в отдель
ных случаях, на уходе Б. Ель
цина с поста премьер-минист
ра». Проправительственный 
блок, включающий «Демократи
ческую Россию» и другие 
организации, которые оказыва
ли Б. Ельцину основную под
держку во время его борьбы за 
президентский пост, воздержи
ваются от критики в адрес 
правительства в интересах со
трудничества с президентом в 
деле осуществления реформ.

Газета заявляет, что многое 
будет зависеть от влиятельной 
франции «Промышленный со
юз», позиция которой считается 
правительством и сотрудника
ми президентского аппарата 
решающей.

Как подчеркивает «Дейли 
телеграф», первый день рабо
ты форума народных депутатов 
России отразил широкое недо
вольство, вызванное экономиче
ской программой администра
ции, основанной на принципе 
шоковой терапии.

ПАРИЖ. В репортаже мо
сковского корреспондента 
«Монд» отмечается: «Борис 
Ельцин не хочет, чтобы рос
сийский парламент мешал про
водить ему реформы в России 
так, как он считает нужным.

«Фигаро» публикует отчет о 
первом дне Съезда народных 
депутатов России под заголов
ком «Ничья в партии Ельцин— 
оппозиция». Газета подчеркива
ет, что на съезде практически 
еще нэ затронуты две крупней
шие проблемы: во-первых, ха
рактер будущей конституции — 
открытым остается вопрос о 
том, будет ли режим прези
дентским, мак этого хочет Бо
рис Ельцин, или же парламент
ским, кан этого требуют его про
тивники. И во-вторых, это — 
будущее экономической рефор
мы. от которого зависит и бу
дущее призванного реализовы
вать ее правительства, состоя
щего из молодых технократов.

ТОКИО. «Нынешний съезд 
привлекает особое внимание, 
поскольку от его исхода зави
сит будущее России после рас
пада СССР», — пишет москов
ский корреспондент «Асахи».

(ИТАР-ТАСС).

Просто факт
МЕХИКО. Вопреки допол

нительным ограничениям на 
использование автотранспор
та, введенным властями Ме
хико в минувшем месяце, 
уровень загрязненности возду
ха я мексиканской столице 
вновь резко повысился. За
газованность атмосферы в 
некоторых районах города 
достигла отметки в 347 пунк
тов по шкале, разработанной 
местными экологами.

СНГ-ФРГ: ВМЕСТЕ В «КОСМИЧЕСКОЙ УПРЯЖКЕ» И ДАЛЬШЕ?
Успешное завершение сов

местной космической програм
мы «МИР-92» с участием не
мецкого космонавта Клауса- 
Дитриха Фладе расценивается 
в Германии как очень важный 
шаг в научно-техническом со
трудничестве между обеими 
странами. Однако звучат и 
мнения, считающие, что косми
ческие экспедиции весьма доро
гостоящи и больше служат по
литическому престижу. Отве
чая на эту критику, глава Ми
нистерства исследований и тех
нологий Хайнц Ризенхубер 
подчеркнул, что 20 миллионов 
марок были вложены не на
прасно. Из 14 экспериментов 
13 были заказаны различными 
клиниками и, кек полагает Ри
зенхубер, полученные резуль
таты найдут применение в 
практической медицине.

На внеочередных парламентских выборах в Албании вну
шительную победу одержала Демократическая партия. Ее 
кандидаты завоевали более двух третей из 140 депутатских 
мест в Народном собрании. Несколько депутатских мандатов 
получили союзники ДПА по избирательному блоку: peenjö- 
ликанская, социал-демократическая и аграрная партии. Сок
рушительное поражение потерпели социалисты, располагав
шие в предыдущем парламенте двумя третями голосов. Они 
смогли провести в высший законодательный орган страны ме
нее двух десятков своих депутатов.

По обе стороны аквариума расположены ок
на, через которые можно наблюдать рыбу. 
Кроме этого, автомобиль снабжен оборудо
ванием по быстрому приготовлению рыбных 
блюд, телевизионным монитором.

Передвижной аквариум уже исколеси л 
тысячи километров и везде привлекал 
вн мание людей.

На снимке: аквариум на колесах.
Фото Киодо — ИТАР ТАСС.

ЯПОНИЯ. Рыбный кооператив из префек
туры острова Сикоку использует в целях 
рекламы своей продукции передвижной ак
вариум.. Таким образом предприим швые ко
операторы не только зарабатывают себе 
деньги, но выполняют одновременно нацио
нальную программу по агитации за своевре
менное употребление в пищу скоропортя
щихся пищевых продуктов, таких, как ры
ба. Аквар ум представляет собой 1,5-топ- 
ный танкер стоимостью 45 миллионов йен.

ПАМЯТЬ И БОЛЬ КАТЫНИ
ВАРШАВА. «Белым пятнам» 

в истории польско-советских 
отношений в предвоенные годы, 
трагическим событиям, жерт
вами которых стали многие ты
сячи русских и поляков, посвя
щена тематическая конферен
ция в рамках проходящей здесь 
«Педели совести». Она органи
зована российским обществом 
«Мемориал» и польскими не
правительственными организа
циями «Карта» и «Восточный 
архив». Доклады польских 
ученых познакомили с иссле
дованиями о жизни поляков в 
СССР до 1939 года, политиче
ских репрессиях того периода,

В Бонне, впрочем, не скры
вают, что финансирование со
вместного полета в космос пре
следует и политические цели. 
Здесь хотели бы поддержать 
экономику Содружества, дать 
импульс дальнейшему разви
тию сотрудничества в области 
космических исследовании. По
лет Фладе может стать нача
лом активных скоординирован
ных действий обеих сторон. 
Ризенхубер высказал заинтере
сованность в совместной про
грамме экологических исследо
ваний, особенно тех, которые 
касаются изучения парниково
го эффекта и озонной дыры.

Аналогичное мнение я услы
шал и в немецком Агентстве 
космических полетор. Хольм 
Кильберт, ответственный со
трудник агентства, заявил, что 
было бы неразумно самим тра

события 17 сентября 1939 года, 
когда Красная Армия вторг
лась на территорию Польши и 
оккупировала ее восточные зем
ли, депортациях поляков в 
1940—-1941 гг. и нападении фа
шистской Германии на Совет
ский Союз.

Представители «Мемориала» 
выступили с докладами об ис
тории, структуре н деятельно
сти этой общественной органи
зации, которая занимается ис
следованием политических ре
прессий, судьбами многочис
ленных жертв террора, ведет 
активную деятельность по ока
занию помощи пострадавшим 

тить огромные деньги на раз
работку необходимой аппара
туры и технологий, если это 
можно относительно дешево 
купить у русских. В частности, 
он высоко отозвался о на
шей системе теплозащиты оби
таемых космических станций.

Можно ли в будущем ожи
дать повторения совместной 
космической экспедиции? Од
нозначный ответ на этот вопрос 
сегодня дать нельзя. В Мини
стерстве исследований и тех
нологий мне сообщили, >чо 
космическая программа ФРГ 
на 70 процентов ориентирова
на на исследования с помощью 
автоматов. Однако, думается, 
Германия не может полностью 
обойти в этой программе ис
следования на обитаемых кос
мических станциях.

Есть и еще один аспект. Уг

от репрессий и семьям погиб
ших.

Участникам конференции, 
представителям организаций 
ветеранов войны и бывших по
литзаключенных в рамках не
дели будут показаны докумен
тальные кинофильмы, приве
зенные делегацией «ЛАемориа- 
ла». Среди них —• «Память и 
боль Катыни», «Педеля совес
ти на Соловках», «Белосток- 
ская трагедия». Ряд фильмов, 
посвященных событиям новей
шей истории, покажут польские 
кинематографисты.

(ИТАР — ТАСС). 

лубление сотрудничества с СНГ 
в области космических иссле
дований вызывает у некоторых 
германских фирм неудовольст
вие, поскольку мы можем ото
брать у них определенную 
часть заказов.

Подозрительно смотрят на 
«русско-германское космическое 
сближение» и партнеры ФРГ 
по ЕС, в частности Франция,

По надо отдать должное 
Бонну, который последователь
но отстаивает идею интерна
ционализации исследований 
космоса. Германия не боится 
очутиться в роли «младшего 
брата» в этой области и стать 
в чем-то зависимой от «косми
ческих держав». Как подчерк
нул Ризенхубер, немцы вовсе 
не исключают возможность ис
пользования технологий и опы
та партнера на Востоке.

«ЭТОТ ДЕНЬ ЗНАМЕНУЕТ КОНЕЦ КОММУНИЗМА»

Поражение социалистической 
партии на выборах — законо
мерный итог. Будучи преемни
цей Албанской партии труда, 
она волей-неволей унаследо
вала некоторые ее черты. 
Именно созданный коммунис
тами за годы правления Энве
ра Ходжи тоталитарный режим 
с его мощным репрессивным 
аппаратом являлся тем тормо
зом, который сдерживал пере
ход Албании к демократиче
ским преобразованиям, про
ходившим в других странах 
Восточной Европы.

Необходимость перемен дав
но назрела в Албании. Од
нако консервативное боль
шинство в албанском ру
ководстве упорно сопротивля
лось переменам. Да и сам 
65-лотний лидер Рамиз Алия 
проявлял колебания.

В то же время Алия, как 
опытный политик, осознал не
избежность перемен и присту
пил к их осуществлению. Во 
втором полугодии 1990 года 
из Политбюро ЦК АПТ были 
удалены 10 человек, сопротив
лявшихся реформам, это две 
трети его состава. Вскоре бы
ла разрешена деятельность оп
позиционных политических 
партий. За короткое время в 
Албании образовались демо
кратическая, республиканская, 
экологическая и ряд дэугих 
партий. Прошлой весной в 
стране впервые за всю ее по
слевоенную историю были 
проведены парламентские вы
боры на многопартийной осно
ве. Тогда АПТ, опираясь на 
властные структуры и контро
лируемые средства массовой 
информации, сумела одержать

Бонн хотел бы видеть СНГ 
членом Европейской космиче
ской организации и считает 
возможным, поскольку мы не 
располагаем необходимыми 
средствами для вступительного 
взноса, принять в качестве та
кового ведущие технологиче
ские разработки бывшего 
СССР.

По словам Ризенхубера, рус
ские располагают, например, 
«не имеющей аналога на За
паде устанозкой по изучению 
опасности взрыва ракеты на 
старте». Проведение европей
ских исследований на подобной 
установке вызывает на Западе 
большой интерес. Плата за та
кого рода услуги и могла бы 
стать взносом в Европейскую 
космичсск' ю организацию.

Борис КАЙМАКОВ.
Бони. (РИА).

победу над разрозненными си
лами молодой оппозиции, хотя 
лидер ее Рамиз Алия и ряд 
других кандидатов были за
баллотированы избирателями.

В апреле 1991 года на сес
сии Народного собрания Ал
бания была провозглашена 
парламентской республикой. Ее 
президентом был избран Ра
миз Алия, который после это
го ушел с партийного поста. 
Был принят также ряд важных 
статей новой конституции. Они 
прэдусматривали создание 
правового демократического 
государства на основе поли
тического плюрализма, депо- 
литизацию армии, правоохра
нительных органов, министер
ства иностранных дел. Эконо
мика страны должна была опи
раться на многообразие форм 
собственности, свободную ини
циативу и регулирующую роль 
государства.

В Албании наметился реаль
ный прогресс в демократиче
ских преобразованиях. Однако 
время было упущено. Эконо
мика разваливалась. Многие 
промышленные предприятия 
из-за отсутствия сырья и зап
частей резко сократили произ
водство. В мае в стране уже 
насчитывалось свыше 50 тысяч 
безработных, а кроме них в 
среднем около 40 тысяч че
ловек в день простаивали на 
предприятиях из-за остановок 
производства, получая в то же 
время 80 процентов месячной 
заработной платы.

В результате вспыхнувшей 
всеобщей забастовки сформи
рованное АПТ однопартийное 
правительство было вынужде
но уйти в отставку. Было об

Калейдоскоп
© ХЕЛЬСИНКИ. В старо

давние времена Финляндия 
была территорией с бурной вул
канической и горнообразова
тельной деятельностью. К та
кому выводу пришли финские 
специалисты из научно-иссле
довательского центра геологии, 
которые опубликовали резуль
таты своих исследований в тру
дах Оулуского университета. 
В результате сжатия земной 
коры, которое произошло на 
территории нычешчей Финлян
дии 1.800—1 900 млн. лет на
зад, здешний рельеф во многих 
местах стал горным и напоми
нал нынешние Альпы. Через 
нынешнюю губернию Северная 
Карелия проходил пояс вулка
нов, которые в районе города 
Вяртсиля уходили на террито
рию нынешней России. В на
стоящее время от вулканов и 
гор остались только лишь 
поросшие бурной раститель
ностью и скрытые от глаз сов
ременника их подножья. Мно
гие из них к тому же ушли на 
дно Балтийского моря. О бур
ной вулканической и горнооб
разовательной деятельности на
поминают лишь остатки лавы 
и диабазовых пород, по кото

разовано коалиционное прави
тельство «стабилизации стра
ны», в которое вошли пред
ставители пяти политических 
партий: АПТ, демократической, 
республиканской, социал-де
мократической и аграрной. 
Хотя в новом правительстве 
АПТ сохранила за собой 11 ми
нистерских мест из 24, в том 
числе пост премьера, ее мо
нополии на власть был нане
сен ощутимый удар. В коали
ционном правительство пред
ставители Демократической 
партии заняли ряд ключевых 
постов: заместителя премьера, 
министров обороны, экономи
ки, финансов, промышленно
сти и культуры.

Через несколько дней пос
ле образования коалицион
ного правительства состоялся 
X съезд АПТ, переименовав
ший ее в Албанскую социали
стическую партию. Съезд осу
дил модель строившегося в 
Албании социализма и выска
зался за переход страны к 
рыночным отношениям.

В июле в Албании был при
нят закон о земле — она пе
редавалась бесплатно в собст
венность юридических и физи
ческих лиц, пользующихся пра
вами собственности. В авгу
сте появился закон о за
щите частной собственно
сти и приватизации, ко
торая должна была осуществ
ляться поэтапно, начиная со 
сферы торговли и услуг. В но
ябре были либерализованы це
ны на часть продукции тяже
лой промышленности, в том 
числе горнорудной, нефтяной, 

металлургической.
После образования коа

лиционного правительства 
Албания стала полноправным 
участником СБСЕ, значительно 
активизировались ее связи с 
ЕЭС. Она была также принята 
во Всемирный банк и Между
народный валютный фонд. Ря
дом стран Албании была пре
доставлена гуманитарная по
мощь и выделены кредиты для 
закупок продовольствия и 

рым геологи и определяют 
прошлое Земли.

© АБИ ДЖАН. К 10 годам 
Тюремного заключения при
говорил суд Сьерра-Леоне кол
дуна, совершившего попытку 
ритуального убийства ребенка. 
Как сообщила издающаяся в 
Монровии газета «Вижн», су
дебный процесс, проходивший 
в расположенном в центре рес
публики городке Макени, вы
звал небывалый интерес. Сотни 
людей ежедневно выстраива
лись у зала суда, чтобы по
пасть на заседания. В качестве 
вещественных доказательств на 
суде были представлены искус
но выполненная из дерева мас
ка бабуина и сделанный из 
пальмовых листьев костюм. 
«Люди-бабуины» уже не впер
вые привлекаются в Сьерра- 
Леоне к ответственности по по
дозрению в совершении риту
альных убийств. Особенно час
тыми были подобные случаи в 
этой небольшой западноафри
канской стране два-три года 
назад. По бытующим в Запад
ной Африке поверьям, части 
тела и кровь людей, использо
ванные при изготовлении та
лисманов, приносят их облада
телям удачи и могущество.

(ИТАР — ТАСС).

сырья. Только Италия предо
ставила в прошлом году эко
номическую помощь и креди
ты почти на 100 миллионов 
долларов. В сентябре страны 
Организации экономического 
сотрудничества и развития со
гласились выделить ей помощь 
продовольствием на 150 мил
лионов долларов.

Однако в последние месяцы 
экономическое положение Ал
бании еще больше ухудши
лось. Старый хозяйственный 
механизм был разрушен, а 
рыночные отношения практи
чески еще не начали действо
вать. Остановились многие 
промышленные предприятия, 
безработица достигла неви
данных размеров. Валовой на
циональный продукт в 1991 го
ду сократился по сравнению 
с предыдущим годом на 
50 процентов. Инфляция до
стигла 600 процентов, а внеш
ний долг превысил 600 мил
лионов долларов. Стали вспы
хивать голодные бунты, учас
тились случаи разграбления в 
различных городах страны про
довольственных магазинов и 
складов. Во многом такое по
ложение объяснялось неспо
собностью бывших коммунис
тов из АСП реально оцени
вать ситуацию в стране и про
водить подлинно радикальные 
преобразования в интересах 
народа.

В таких условиях победа 
Демократической пар ми ,■ се 
союзников на мартовских пар
ламентских выборах явилась 
закономерным результатом. 
И, видимо, не случайно лидер 
Демократической партии Сали 
Бериша заявил, что «этот день 
знаменует конец коммунизма 
и начало демократии в Алба
нии».

Герман МИТКЕВИЧ, 
кандидат исторических наук 

(Институт международных 
экономических 

и политических 
исследований РАН).

(РИА).

Как-то. общаясь с режиссе
ром-документалистом Юрием 
Белянкиным, я услышал рассказ 
мэтра о сьемках фильма о ли
тераторе и литературоведе Вик
торе Шкловском, съемки 1972 
года. В 1913 году начинающий 
журналист Шкловский опубли
ковал в «Петербургских ведо
мостях» литературоведческий 
очерк. На гонорар от очерка 
юный петербуржец купил билет 
на поезд до Парижа, пожил там 
недельку (до революции росси
янам не нужна была виза в Ев
ропу), расплачивался в монмартр
ских и монпарнасских кафе и 
отелях гонорарными «екатерин- 
ками» и как говорится — «в ус 
не дул». Да и не мудрено: рос
сийский золотой рубль был, су
дя по финансовым справочни
кам, почти в два раза «тяже
лее» Доллара! «Россия, которую 
мы потеряли» — новый фильм 
С. Говорухина не об этом. Но и 
об этом тоже...

До недавней поры судьба 
приоткрывала мне европейское 
окошко в земли сопредельные, 
по большей мере в прошлом 
российско-колониальные: Фин
ляндия, Польша, Чехословакия, 
Югославия. И вот под старый 
Новый год я уношусь в подне
бесье из Шереметьево в салоне 
самолета Москва—Базель.

ПО ЛЕНИНСКИМ 
МЕСТАМ КНЯЗЯ
МЫШКИНА

Ну, конечно же, уважаемые 
дамы и господа помнят первые 
строчки романа Ф. М. Достоев
ского «Идиот». Нищий, болез
ненный князь Мышкин возвраща
ется поездом Женева—Москва 
с Лицернского курорта, где по
правлял свое подорванное са
мочувствие. А вот швейцарцы 
просто обожают Достоевского. 
На втором месте здесь А. Че
хов. третье занимает Лев Тол
стой. Но больше всего в Хель- 
ветии любят полководца Суво
рова. Наверное, за то. что он 
сначала завоевал их страну, пе
рейдя через непереходимый 
Сеи-Готард, a потом дал кон
федерации свободу. Иными сло
вами. для швейцарцев наш Су
воров — что первый президент 
Вашингтон в Соединенных Шта

тах! Ни больше ни меньше. Од
нако во второй день моего пре
бывания в Базале знакомый кол
лега-журналист. зав. отделом 
культуры газеты «Золотунер 
Шайтунг» Ханспетер Редерлех- 
нер был очень сконфужен и 
обескуражен, не в силах отве
тить на мой вопрос: кто в 
этом году президент его стра
ны? В затруднение по этому 
вопросу попали и его коллеги. 
Так я и не узнал этой тайны до 
самого моего отъезда в Россию.

В Швейцарии очень чтят па
мять о В. И. Ленине, о ленин
ских местах. Когда у нас в 
Москве, да и по всей России в 
августе 1991-го летели наземь 
большевистские истуканы — ни 
одна пылинка не слетела с ме
мориальных досок в домах и ка
фе, где гостил и пил кофе Вла
димир Ильич: в Женеве и Цю
рихе, Берне и Базеле, Лозанне 
и Люцерне. Да что плохого сде
лал Ильич респектабельно-золо
тоносным бюргерам (доля золо
та на каждого жителя конфеде
рации превышает, по данным 
ООН и ЮНЕСКО, долю всех ос
тальных жителей нашей земли, 
не состоящих гражданами Швей
царии!).

ЕВРОПЕЙСКАЯ
МОДЕЛЬ 
АМЕРИКАНСКОГО
КАНТРИ

Национальная музыка США — 
кантри, родившись в начале 20-х 
годов в городе Нешзилл, штат 
Теннесси, постепенно завоевала 
весь мир. К нам в Россию кант- 
ри-музыка пришла с перестрой
кой в виде телепрограмм и фес
тиваля «Ферм-ер» в Москве. С 
приходом американцев в Евро
пу во второй мировой войне 
кантри стал невероятно попу
лярной не только в западно
европейских странах, но и в Че
хословакии. Польше. Скандина
вии. Венгрии и Югославии.

Мы сидим в уютном кабинете 
настоящей звезды швейцарского 
менеджмента в области кантри- 
музыки: Фриц Портнер успева
ет вести беседу, отправлять фак
сы за океан и тут же принимать 
ответы, делать ксерокопии нэ

Русский человек на рандеву с Европой и вообще с Запа
дом — явление порой жалкое, порой комичное, но всегда, 
увы, печальное. Окно, лишь приоткрытое в Европу Горбаче
вым и Ельциным, стремительно превращается в бесформен
ную дыру, рамы выдраны «с мясом» вместе с петлями, ру
шатся и кирпичики надежной стены: Россия — Запад. При
балты и Молдоване уже свободно перешагивают через стену,

россияне пока протискиваются. Факт остается фактом: лю
бой монгол, африканец, вьетнамец и поляк заткнет за пояс 
среднестатистического россиянина по количеству валюты на 
душу выезжающего населения Российской империи: бедность 
и униженность (а отсюда и оскорбленность) наших соотече
ственников в Европе и за океаном беспредельна!

МУЗЫШЬИЫИ шопои- 
ло Соединенным Штатом Европы

принтере, звонить в Теннесси и 
Остин (штат Техас) на крупней
шие фирмы звукозаписи кантри, 
подливать ароматнейший кофе с 
классным ликером «Амаретто 
ди Саронно», шутит, поет, рас
сказывает кантри-анекдоты, на
бирает тексты на компьютере. 
И все это одновременно! Фритц 
не миллионер (так я думаю...), 
у него красивая «Тойота», у же
ны-секретарши Урсулы «Воль
во», у них очаровательная деся
тилетняя дочка (очень самосто
ятельная, с подругами уже объ
ездила всю Европу, кроме Рос
сии. бывала в Австралии и Шта
тах). В девятикомнатной заго
родной квартирке Фрица работа 
не прекращается ни на секунду. 
Конкуренция, а у семьи Порт
нер капиталистический склад со
знания. Потому и не бедствуют. 
Вообще в золотой Хельветии я 
видел бомжей, на чистеньких 
вокзалах, побирушек-алкоголи
ков, наркоманов, молодых пар
ней и девчонок, колющихся пуб
лично. Полиция — ноль внима
ния. Но если только кто-то на
рушит покой действием или да
же криком — берегись. Так что 
побираются и колются по-тихо- 
му.

Фритц Портнер — менеджер 
нескольких групп и звезд швей
царского кантри. Здесь прохо
дит летом у подножия божест
венных Альп множество кантри- 
фестивалей, самый крупный из 
которых «Интернешионал-Фрю- 
тиген» в первый день лета. А 
потом полокальней тусовки — 
каждый уикэнд аж до октября, 
под открытым небом. Мне зна
комо чувство кайфа, когда си
дишь на травке на огромной 

поляне в Пльзени в Чехии или 
Мрангово в Польше и слуша
ешь первоклассный блуграсс и 
кантри под доброе пивко! А вот 
зимой пришлось слушать кант
ри в многочисленных барах и 
пабах, где выступали неотрази
мые Портнеровские подопеч
ные; 200-килограммовый вели
кан Джон Брэк, стройная Сюзан 
Кли, блуграссовая группа «Кант
ри Ликере» Цюрихские музыкан
ты «Кантри Рэмблерз». Исчер
пывающий список швейцарско
го кантри: семьдесят пять про
фи и непрофессиональных групп! 

«УЖ полночь
БЛИЗИТСЯ, а ГЕРМАНА 
ВСЕ НЕТ...»

За две недели, проведенные 
в Хельвет::и, я обзвонил своих 
коллег в Центральной Европе и 
незамедлительно получил при
глашения по факсу гостеприим
ного Фоитца Портнера. Первым 
прислал вызов в Германию Гер- 
манн Ламмеро Мейер из кро
шечного городка Папенбург, что 
на германо-голландской границе. 
Мои мытарства по цюрихским 
консулатам Германии, а после 
Франции не увенчались успехом. 
Пузатый бюргер заявил мне, что 
для выезда из Швейцарии в Гер
манию нужно получать визу из 
Москвы. Короче, бюрократия 
совсем как у нас, в совке. Ви
дя мой резко упавший тонус, 
дружище Фритц в один из вече
ров усадил меня в «Тойоту», 
мы умчались из Цюриха и уже 
через 50 минут пересекали не
мецкую границу.

Несравненная скрипачка Та
мара Сидорова, работающая по 
контракту в Мюнхене с группой 
«Своя игра». Тамара записывает 
в Германии свой первый лазер
ный диск. «Королева Чардаша», 
«Мисс Кинотавр», в прошлом 
свердловчанка.

<ХАЙ, ЭНДРЮ!
«БИЗОНЬЕ ВИНО»
У ТЕЛЕФОНА»

С такими словами обратился 
ко мне мой знакомый по пере
писке, музыкант из Люксембур
га по прозвищу «Баффало 
Вейн». (Помню, во времена за
стоя студентами бегали в1 гаст
роном за в общем-то неплохим 
винцом «Медвежья кровь» по 
рубль восемьдесят. А тут чело
века наподобие того зовут. Во 
дела!).

Баффало Вейн встретил на 
вокзале страны и города Люк
сембург. Вообще, мне мнится, 
что название страны произошлр 
от слова ЛЮКС, то есть лучшее, 
супер. Тут действительно здоро
во, даже после чистенько-бога- 
той Голландии. Люксембуржцы 
гордятся, что они самая боль
шая страна в цепочке Лихтенш
тейн, Монако, Ватикан, Андор
ра. Люксембург имеет свой 
флаг, свое телевидение, бейс
больную команду в высшей ев
ропейской лиге. И знаменитое 
«Радио Люксембург», вещающее 
на весь мир. Баффало — лидер 
кантри-рок-группы и радиожур
налист. Совместно с ним мы 
сделали почти двухчасовую про
грамму о русском и европей

ском кантри. И еще один вечер 
останется в памяти: в городке 
Монориш мне довелось побы
вать на благотворительном вече
ре по сбору средств в фонд по

мощи детям Чернобыля. «Бизонье 
вино» выступал на концерте со 
своей дочкой — девятилетней 
Шевон. Она подыгрывала на фо
но, особенно хорошо получи
лась классическая джазовая 
вещь «Когда святые марширу
ют».

«В ПАРИЖЕ ПЕЙ
ТОЛЬКО
КРАСНОЕ ВИНО»
—напутствовал меня «Бизонье 
вино» в машине по дороге из 
Люксембурга в столицу Франции. 
Когда я был голодным в чреве 
Парижа, до меня дошло напут
ствие музыканта: красное вино 
во Франции дешевле, нежели 
минеральная или родниковая во
да, лимонад или молоко гораз
до дороже. Так что приходилось 
подкрепляться поневоле, эконо
мя скудные валютные запасы.

По-моему, это глупо и нелепо 
в тысячный раз описывать с 
восторгом Монмартр и Монпар
нас, Эйфелеву и Сену под ней, 
Пляс Пигаль и Сен Дени, центр 
Жоржа Помпиду и Лувр, а че
рез набережную от него — со
бор Парижской богоматери. Я не 
побывал на Пер-Лашез (Джим 
Моррисон, да?) и на русских 
дворянских могилах Сен-Женевь
ев де Буа. В Падипе я не ду
мал о смерти. Я слушал музы
ку Парижа. Его гармоники на 
книжных развалах у Сены, язык

бомжей-клошаров, которые по 
экзотике дадут фору нашим вок
зальным в Москве. Я окунулся 
в парижско-российский бардак. 
Здесь вам не чистенькая Герма
ния. «Я хотел бы жить и уме
реть в Париже, — писал В. Ма
яковский, правда, не забыл до
бавить. — если б не было такой 
земли — Москва». Несмотря на 
всю негативную русскость па
рижского чрева, умирать здесь 
не хочется. Тем более, что гос
тил я у прекрасных музыкантов 
группы «Стэйшн» («Станция») 
блуграссовой группы, где каж
дый музыкант — виртуоз. Это 
профи, они зарабатывают день
ги концертами, музыкой, уже за
писали несколько лазерных аль- 
бомов, последний из которых 
называется «Блу вэйв» — «Го

лубая волна» и содержит 14 
песен, ставших хитами во Фран
ции в 1991 году.

Но всему приходит конец. Моя 
виза заканчивалась. В Цюрих
ском аэропорту, куда я добрал
ся не без помощи французских 
друзей-музыкантов, меня прово
жал в Москву уже старый зна
комый Фриц Портнер. Самолет 
был забит до отказа нашими 
спортсменами из Альбервиля, 
довольными выигрышем и разо
чарованными в поражении. Я же 
отходил от впечатлений музы
кальных и не только — в гало- 
пированном ритме. Я покидал 
Соединенные Штаты Европы.

А. ГОРБАТОВ- 
ЛЫСЬВЕНСКИЙ.
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НА СМЕНУ!
«Если бы мы знали, что у 

вас такой уровень, то пре
доставили бы вам лучшие 
площадки Германии», — го
ворили художественному ру
ководителю хора екатерин
бургского городского Дворца 
учащихся Александру Коз
лову во время благотвори
тельной акции.

из (выражаясь русским язы
ком) русской спецшколы, в 
другом городе встречались с 
русской княгиней, эмигран
ткой «первой волны» Татья
ной Илларионовной Василь
чиковой-Вяземской, побывали 
в музее старинных музыкаль
ных инструментов.

По возвращении в Екате-

Азбука здоровья

САМЫЙ ОПАСНЫЙ ВИРУС

ВЗЯЛИ
И ПРИЕХАЛИ

В 1992 году выпуск «Азбуки» выходит впервые, так что 
представим ее автора новым подписчикам. Владимиру Ми
хайловичу Коркодинову 53 года. Мастер марафона. Вели
кий пропагандист здорового образа жизни. Тренер-масса
жист екатеринбургской волейбольной команды «Уралэнер- 
гомаш», занявшей нынче 2 место в первой лиге. С янва
ря 1990 года в тесном контакте с «На смену!» Почта во
енно-спортивного отдела с тех пор выросла заметно.

Действительно, те малень
кие германские города, по ко
торым проходило это своего 
рода благотворительное тур
не (все сборы от всех кон
цертов шли на приобретение 
медикаментов для больниц 
Екатеринбурга), принима
ли наших соловушек на ура, 
и не было случая, чтобы на 
концерт не пришел бурго
мистр или вице-бургомистр 
города. И Баха, и Моцарта, 
и Шуберта хор пел так, что 
постоянно приходи лось пов
торять номера. Конечно, в 
основном ребята исполняли 
духовную музыку, ибо нес
колько концертов прошли в 
немецких кирхах с непремен
ным присутствием священни
ка, но пели и русскую клас
сику, и народные песни, и 
современные (при этом двор- 
цовский оркестр, поддержи
вавший хор во вторых отде
лениях, мог запросто в кир
хах сыграть, например, джаз).

Помимо выступлений, ре
бята, естественно, имели 
своего рода культурную про
грамму в Германии. В Фирн
хайме, например, они душев
но пообщались с молодежью

ринбург хор устроил своеоб
разный отчет о поездке, при
гласив на концерт предста
вителей гордского отдела на
родного образования, гор- 
здравотдела, больниц, ну и, 
конечно, родителей. Ребята 
из хора и его художествен
ный руководитель очень ла
сково рассказывали об этой 
поездке, о сопровождавшей их 
«маме» — госпоже Фридель 
Лаузберг (от нее, кстати, и 
исходила инициатива в при
глашении хора в Германию), 
о шефском концерте в доме 
престарелых, на который би
летов не продавалось, но 
прямо в зале от чистых сер
дец было собрано около 3000 
марок, ну и, конечно, о том, 
как в этих маленьких горо
дах, где выступали ребята, 
постепенно разрушался сте
реотип, что на Урале «дика
ри живут».

А привезенные ~медикамен
ты музыканты отдали в дет
скую больницу № 8 и в дет
ский диагностический центр-

o. ДУЛЕНИН.

«Прочитав ваши статьи, я ре
шил заняться оздоровлением. У 
меня сердце — ИБС, стенокар
дия, ишемия ног. Пройду мет
ров 50—100—боли в икрах, 
пальцы ног мерзнут и немеют. 
У супруги — ИБС, стенокардия, 
сахарный диабет. Ноги тоже 
болят. Я бросил таблетки и на
чал заниматься массажем. Уже 
7 сеансов провел, что-то наме
чается к лучшему. И я верю в 
это. Но вот какая неурядица; 
после массажа на ногах обра
зуются красные пятна, как 
крапивница, начинается суд. Я 
знаю, что это — от воды с 
мылом. А нельзя ли растирать 
не мылом, а чем-либо другим? 
Прошу вас ответить. М. Сус
ликов, Екатеринбург».

Нет, вода и мыло ни при чем. 
Это как раз самый безболез
ненный способ «править», на 
применении которого и осно
ван русский массаж. Красные 
пятна на коже—свидетельство 
того, что к тканям приливает 
кровь: вы знаете, что напол
няемость капилляров при мас
саже увеличивается в 140 раз. 
Зуда тоже не бойтесь. Есте
ственная реакция организма на 
непривычный раздражитель. Так 
начинается процесс выздоров
ления. Что делает старый на
рыв, когда пришла пора заруб
цеваться? Он чешется. Так

что массируйте на здоровье и 
себя, и супругу. Не ленитесь!

Кстати, о лени. Когда люди в 
оправдание своих болячек го
ворят о выросшей куче проб
лем, ежедневных стрессах и 
всевозможных вирусах, стере
гущих наши ослабленные орга
низмы, я считаю это напрасной 
тратой времени. Да, жизнь за
кручивает нас все туже, но

жизнь продолжается. И надо 
найти в себе силы противосто
ять ее тяжестям. Побороть 
стресс, усталость и отчаяние. 
Выжить!

Для этого стоит потрудить
ся. И душой, и руками. Раз в 
неделю уделить массажу не
сколько минут. Уверяю вас: ни 
один вирус к вам больше не 
сунется. Все они — сущие пу
стяки. Кроме одного — «виру
са» застоя крови в мышцах и 
внутренних органах. Он — са
мый опасный и самый жестокий, 
и именно от него происходят 
все беды человеческие. Впро
чем, о том и свидетельствуют 
читательские письма.

В. КОРКОДИНОВ.

Отблески «Зарницы»

ДЕТИ ЦВЕТА ХАКИ
Ушло в прошлое время все

общего юнармейского движе
ния и массовых детских воен
ных игр типа «Зарница» и 
«Орленок». Наверное, так и 
нужно. Я, например, до сих 
пор вспоминаю, как классе в 
восьмом нас вывезли в чистое 
поле и заставили бежать с 
деревяшкой, имитирующей ав
томат Калашникова. Помню 
лишь оглушительные выстрелы 
шедшего рядом с нами солда
та — он стрелял из настоя
щего «АКМа», правда, в воз
дух и холостыми — таким об
разом мы, дети, должны были 
почувствовать запах пороха и

звуки поля боя. Зачем? Я не 
знаю. Это была районная «Зар
ница».

Но для многих мальчишек 
всегда существовала и будет 
существовать тяга к военной 
романтике — именно таких ре
бят объединяют Подростковые 
клубы оборонно-спортивной 
направленности. Это уже хоро
шо, что ребята оторваны от 
пустоты уличного безделья. Но 
кроме этого, они учатся быть 
сильными и телом, и духом.

В конце марта в Екатерин
бурге на базе Суворовского 
военного училища прошли во
енно-прикладные соревнования

среди оборонно-спортивных 
клубов области.

Участниками стали 9 ко
манд: «Арго» (Рсвда), «Са- 
ланг» (Реж), «Лавина» (Сверд
ловск-45), «Саланг» (Перво
уральск), «Мужество» (Верх
няя Тура), «Патриот России» 
(Полевской), «Гранит» (Ниж
ний Тагил), «Морской пехоти
нец» (Североуральск), «Заста
ва» (Верхняя Пышма). Орга
низаторы — Свердловский об
ком РСМ и областная ассоци
ация «Здоровье детей через 
физкультуру и спорт». Спон
сор — Екатеринбургское пред

ставительство Пермской товар
ной биржи.

Ребята соревновались в 
стрельбе из малокалиберной 
винтовки, челночном беге, в 
подтягивании, стрелковом пое
динке, эстафете.

Подготовлены были хорошо 
все, но победителем стала 
команда клуба «Патриот Рос
сии». На втором—клуб «Лави
на» и на третьем—«Арго» из 
Ревды. Призеры получили дип
ломы и ценные подарки.

Лучшие курсанты клубов 
в составе сборной области про
ведут месяц предстоящим ле
том во Всероссийском лагере, 
где примут участие в соревно
ваниях. Ну а в области ле
том — традиционный сбор обо
ронно-спортивных объединений 
«Урал-92», который станет ито
гом учебного года, ребята его

уже сейчас ждут с нетерпением 
и готовятся.

Вообще, практически все эти 
клубы держатся на энтузиас
тах-руководителях, которые 
занимаются с ребятами чаще 
всего в свободное от основной 
работы время.

Так называемый рынок боль
но ударил по многим, в том 
числе и по подростковым клу
бам — многие из них просто 
закрываются, не справившись 
с финансовыми трудностями. 
II может быть, откликнутся те, 
кому небезразлично будущее 
этих детей, которые увлекают
ся серьезным делом — подго
товкой к защите Родины, как 
бы она нн называлась.

Контактный телефон Ассо
циации «Здоровье детей через 
физкультуру и спорт»: 5!-6!-90, 
Бронникову Андрею.

Н. ВАЛИЕВА.

Перед стартом

ПЯТЬ ДНЕЙ
остается , до старта первого в 
истории России Всероссийского 
открытого первенства среди 
юношей (1969 г. р. и моложе) 
и ветеранов (1952 г. р. и стар
ше) по пауэрлифтингу, органи
зуемого атлетической федера
цией Свердловской области. 
С 16 по 19 апреля на помостах 
спорткомплекса «Луч» Ураль
ского оптико-механического за
вода (огромный дворец рядом 
с екатеринбургским ЦПКиО) 
будет плавиться металл в ру
ках богатырей Матушки Рос
сии. Зрелище стоящее.

В. ЛАМОВ.

И римляне, 
и греки

СЕМЬ МЕДАЛЕЙ
ВЫСШЕЙ ПРОБЫ
Гостеприимно распахнул свои 

двери спортивный зал филиала 
16-го спортивного клуба армии 
Екатеринбурга навстречу лич
ному первенству Вооруженных 
Сил и Военно-Л1орского флота 
СНГ по греко-римской борьбе 
среди юниоров. В течение двух 
дней на ковре шли жаркие 
схватки молодых армейских 
борцов.

Победителями в своих весо
вых категориях стали мастера 
спорта Лев Попов (Екатерин
бург), Александр Тарасов (Мо
сква), Владимир Ивойлов (Са
мара), Игорь Чучумов, Алек
сандр Третьяков (оба — Ека
теринбург), Александр Ларин 
(Новосибирск), Андрей Кара
ваев (Екатеринбург), Владимир 
Матвеев (Новосибирск), Алек
сандр Лукшинов (Курган) и 
Владимир Овчинников (Сама
ра).

На счету хозяев турнира 
18 медалей, семь из которых — 
высшей пробы.

С. СУВОРОВ, 
главный судья первенства, 

почетный судья по спорту.

Из двух слов составьте одно, используя все 
буквы каждого из них, и впишите в клетки крос
сворда по указанным номерам.

1. Рана, лес. 2. Цент, пи. 3. Фара, жук. 4. Рама, 
гак. 5. Таз, кон. 6. Дело, имя. 7. Урал, кит. 8. 
Натр, шея. 9. Мина, дар. 10. Веке, кол. 11. Арка, 
мел. 12. Кета, акр. 13. Керн, ива. 14. Овод, рог. 
.15. Спор, пат. 16. Торт, рак. 17. Рагу, шик. 18. Го
ра, чек. 19. Фрау, маг. 20. Нота, ас. 21. Шаль, 
пик. 22. Лоб, туф. 23. Омар, тир. 24. Окно, бал.

ОТВЕТЫ НА ЗАДАНИЕ,
ОПУБЛИКОВАННОЕ 3 АПРЕЛЯ

1) Вискоза; 2) Толокно; 3) Тюльпан; 4) Полот
но; 5) Полигон; 6) Секунда; 7) Чехарда.

Название города — Вологда.

ПОГОДА
11 12 апреля по области ожидается переменная облачность 

неоольшпе осадки, 11-го на юге умеренные, преимущественно 
в виде мокрого^ снега, ветер юго-восточиый с переходом иа 
северо-восточный, 5—10 метров в секунду, температура воз- 
Д£ха ночью минус 7-12, на севере до минус 17. днем минус 
г плюс 4, иа крайнем юге ночью минус 3—плюс 2, днем 
о о градусов тепла, на дорогах гололедица.

АКЦИОНЕРНОЕ ОБЩЕСТВО

ПРЕДЛАГАЕТ
Оргтехника и периферийные устройства для 

персональных компьютеров

1.Фа:;с с автоответчиком Panasonic КХ-50В
2. Множительные аппараты Canon FC-2
3. Множительные аппараты Ricoh М-100
4. Лазерные принтеры Laser Jet HIP
5. Автоответчик Panasonic КХ-2460, КХ-2470
6. Бизнес-папки различного формата

7. Телефон «ВеП» (30 номеров памяти с селектором)
8. Телефоны с 10-ю номерами памяти
9. Платы расширения памяти для лазерного принтера Laser Jet IIP
10. Капькуфон (телефон с встроенным калькулятором)
11. Радиостанция Cobra, Midland, General Electric

(магнитная антенна).

ДВОРЕЦ СПОРТА 
ПРОФСОЮЗОВ

13 — 18 апреля 
ПЕРВЫЙ

ЧЕМПИОНАТ 
РОССИИ

ПО ХОККЕЮ

ЗАПИСАНО СО СЛОВ ПЕНСИОНЕРА НИКОЛАЯ ФЕДОРОВИЧА Н.

КАК Я ПРИБАВИЛ К ПЕНСИИ
1.000.000 рублей

С ЧЕГО ВСЕ НАЧАЛОСЬ ... НУ , С 
ТОГО,что Я ЖЕНИЛСЯ. ХОТЬ МНЕ 67 ЛЕТ, 
НУ И ЧТО. НАДОЕЛО БОБЫЛЕМ ЖИТЬ... 
ТАК ВОТ. МЫ С ЖЕНОЙ ПЕРЕЕХАЛИ КО 
МНЕ, ЕЕ КВАРТИРУ МЫ РЕШИЛИ ПРОДАТЬ. 
МОЙ ЗЯТЬ. ЧЕЛОВЕК ОПЫТНЫЙ в этих 
ДЕЛАХ,ПОСОВЕТОВАЛ С АУКЦИОНА ЭТУ 
КВАРТИРУ ПРОДАТЬ.ЖЕНА МОЯ СОМНЕ
ВАЛАСЬ.но ЗЯТЬ НАС УСПОКОИЛ,ЧТО ВСЕ 
БУДЕТ В ПОРЯДКЕ. НА АУКЦИОНЕ «КУПЕ» 
- ГОВОРИТ «ВАС НЕ ОБМАНУТ.» И ВЕРНО. 
ВСЕ ОЧЕНЬ ХОРОШО ПОЛУЧИЛОСЬ .Они НАМ 
и ДОКУМЕНТЫ ОФОРМИЛИ И КВАРТИРУ 
БЫСТРО ПРОДАЛИ, АЖ НА МИЛЛИОН 
А КАК Я ЕГО ПОТРАТИЛ-ЭТО УЖЕ ДРУГАЯ 
ИСТОРИЯ.

ЦЕНЫ НИЖЕ РЫНОЧНЫХ!
Крупнооптовым покупателям предоставляется скидка.

СРЕДИ ВЕТЕРАНОВ
С участием команд:

АУКЦИОН НЕДВИЖИМОСТИ

Наш адрес: г. Екатеринбург, 
ул. Цвиллинга, 4 комн.101

" " Проезд: н? ’роллейбусе ост. «Фрунзе» Наган телефоны: 29-42-31,29-47-60
АВТОМОБИЛИСТ 
Екатеринбург 
СИБИРЬ 
Новосибирск 
ЗВЕЗДЫ РОССИИ 
Москва

ЗВЕЗДЫ СНГ
Москва

РУСЬ
Саратов 

ТРАКТОР 
Челябинск

ДМ У4М- 
Æ М/ ЗДОРОВЫ!

Сенцом очистительных методов организма является 
сквозное (сифонное) очищение всего пищеварительного 
тракта с помощью слабосоленой воды и четырех доступ
ных любому неподготовленному человеку упражнений. Ни
каких клцзм и голоданий не потребуется, время, которое 
вы потратите на процедуру — от одного до двух часов, 
в зависимости от объема и веса многолетних шлаковых 
завалов вашего кишечника — общий вес этих отходов 
порой достигает 15 кг. Люди, выполняющие эту процеду
ру, буквально «пышут здоровьем», исчезают целые букеты 
болезней, и что особенно впечатляет, полные худеют, а 
худые полнеют, а это значит, что нормализуется обмен 
веществ, -йоги говорят, что Шанк Прокшаляна (так на
зывается эта очистительная процедура) прочно оберегает 
человека от рака, так как поддерживает идеальную вну
треннюю чистоту организма.

ВАШЕ ЗДОРОВЬЕ — В ВАШИХ РУКАХ!

Не ждите завтра, завтра в большинстве случаев быва
ет поздно. Этот метод очистки должен знать каждый.

Если вы решили приобрести этот уникальный метод, то 
вам нужно перечислить 18 рублей телеграфным переведом 
на р/с 161713/644901 Т/о банк РКЦ Госбанка, МФО 
277004 г. Южно-Сахалинска и выслать копию чека с 
письмом-заявкой по адресу: 693000, г. Южно-Сахалинск, 
а/я № 1 «Здоровье» (Д).

ПРЕДПРИЯТИЕ 
производит срочную 

заправку, ремонт и за
мену картриджей 

множительной 
техники фирмы 

«CANON».
Телефон: 34-62-00.

Организация 
предлагает 
ПЭВМ польского 

производства «Mazo- 
via»

процессор 8088 
20 МБайт, ОЗУ 64С 
«Байт, совместимый 
с IBM; ксерокс «Ми
та».

Обращаться па 
телефону: 58-96-11.

ЗВЕЗДЫ С.-ПЕТЕРБУРГА МЕТАЛЛУРГ
С.-Петербург Новокузнецк
Игры проводятся 13, 14, 15 апреля.

Выходной день — 16 апреля.
Полуфинальные игры — 17 апреля.
Финал — 18 апреля.

МЫ ЧЕСТНО РАБОТАЕМ С ЛЮДЬМИ 
ЕСЛИ У ВАС ЕСТЬ СОМНЕНИЯ ИЛИ ВОПРОСЫ 

звоните сегодня 
578’593

РЕКЛАМНОЕ АГЕНТСТВО МАРТИН

КАК ПОДПИСАТЬСЯ
НА «КРАСНУЮ БУРДУ»?

Чтобы оформить 
подписку, необходи
мо перевести почто
вым (не телеграфным) 
переводом 10 рублей 
по адресу: 620219 
Екатеринбург, ГСП- 
153, ул. Тургенева, 13, 
к. 175, «Красная бур
да», Шишмарину Мак
симу Юрьевичу.

В переводе обяза
тельно укажите Ваи. 
точный адрес. Вам 
будут высланы по ме
ре выхода пять номе
ров газеты.

ДОСТАВКУ 
ГАРАНТИРУЕМ!

Начало игр: 11.00, 13.30, 16.00, 18.30.

Игры с участием команды АВТОМОБИЛИСТ 
(Екатеринбург) начинаются в 18.30.

Вход на предварительные игры — бесплатный, 
на полуфиналы и финал — платный.

Для детей вход на все игры — бесплатный.

ПРОИЗВОДСТВЕННО-КОММЕРЧЕСКАЯ 
КОМПАНИЯ

объявляет конкурс на замещение вакантных 
должностей главных бухгалтеров ее подразде
лений со стажем работы не менее 5 лет, а так
же приглашает на работу работников, имеющих 
опыт управленческой и хозяйственной деятель
ности для занятия коммерцией.

Оплата по договоренности.

Контактный телефон: 51-30-93.

рдеедр iVtddÆl®
Воплощение швейцарского качества и надежности 

Трикотажные машины марки "ПАССАП”
Для выгодного вложения Вашего капитала предлагаем:

Лучшие в мире электронные полупромышленные вязальные машины 5-го класса с 
программным управлением. В электронной памяти машины- 660 рисунков, комбинируя 
которое, Вы сможете создать более 40 000 вариантов дизайна.

Механические одно- и двухфонтурные вязальные машины для домашнего и 
полупромышленного производства.

Вспомогательное оборудование: кетельныс машины, паровые прессы и утюги, моталки и др.

Все, что Вам нужно для организации мглого трикотажного 
производства — это "ПАССАП".

Оплата оборудования в валюте, обучение — за рубли. 
Обеспечиваем гарантийное и послегарантийное обслуживание.

121069, Москва, ул.Герцена, 49. кв.92 "ИНТРАД" Тел: (095) 290 29 09 
(095) 230 27 68 Телекс: 413 720 ITRA SU Факс: (095) 230 25 83
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ОТДЕЛЫ РЕДАКЦИИ: 
• Секретариат S6-37-28, 

56-17-12 
ф экономики 56-91-12
• репорт, группа 56-91-14, 

56-17-73,
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• молодежных проблем
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• писем 56-91-23. 56-17-50 
О рекламы и объявлений 
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в контактный телефон 

«НсССи — Пресс» 
(молодежный 
пресс-центр) 58-96-11.
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